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Frédéric PETITTA
MAIRE DE SAINTE-GENEVIÈVE-DES-BOIS 
VICE-PRÉSIDENT DE CŒUR D'ESSONNE AGGLOMÉRATION

Le printemps s'invite à Sainte-Geneviève 
où nos parcs, nos jardins et nos rues se 
parent de leurs plus belles couleurs grâce 
au travail minutieux des agents municipaux 
qui œuvrent chaque jour à la préservation de 
notre cadre de vie. 

Si Sainte-Geneviève-des-Bois défendra au cours du mois de juin à venir la qualité de vie dont 
elle jouit à l'occasion du concours des villes et villages fleuris, c'est d'abord et avant tout un 
engagement quotidien pour veiller à conserver une Commune arborée, paisible, propre et 
dynamique même si nous devons chaque jour faire face à des incivilités grandissantes qui 
pourrissent le quotidien et nuisent à la qualité de la Ville.  

Cet engagement pour le cadre de vie se matérialise au travers des travaux de modernisation 
de notre patrimoine comme la réhabilitation et l'extension de l'école Romain Rolland ainsi 
que la poursuite de la végétalisation de Sainte-Geneviève avec les travaux de renaturation du 
parc de la Châtaigneraie qui accueillera également de nouveaux espaces de convivialité pour 
les familles. Des actions rendues possibles grâce à la gestion rigoureuse des deniers publics. 

C'est aussi la volonté de la Ville d'assurer à tous les 
Génovéfains une qualité de services qui leur permettent 
d'être accompagnés tout au long de la vie. C'est le sens 
de l'inauguration récente du Tiers-lieu Jeunesse et de la 
délivrance du permis de construire pour le futur pôle médical 
de Perray-Vaucluse, un espace santé de 4 000 m² qui 
accueillera les Génovéfains dès 2027.  

Si l'arrivée du printemps rime avec l'esprit de convivialité, 
des repas de rues à la Fête des Mômes en passant par la 
Fête des Plantes, elle rime parfois aussi avec le retour de 
certaines incivilités dont on se passerait bien ! À ce titre, je 
salue l'arrivée de notre nouveau Chef de la Police Municipale, un service dont les effectifs 
vont continuer de croître, et qui coïncide également avec l'achèvement du déploiement des 
nouvelles caméras de vidéoprotection. Autant de moyens pour intervenir toujours plus 
ef昀椀cacement contre les faits délictuels qui dégradent notre qualité de vie.  
Des faits pour lesquels la municipalité continuera d'agir en prenant des arrêtés municipaux 
fermes et en continuant d'intervenir, en partenariat étroit avec la Police Nationale, à l'encontre 
de celles et ceux qui commettent des incivilités ou alimentent les désordres sur la voie 
publique.  

En昀椀n, si les mois d'avril à juin sont ponctués par de nombreuses commémorations, elles 
doivent nous rappeler la fragilité de nos sociétés et l'importance de poursuivre de façon 
intraitable la lutte contre toutes les formes de haine, de racisme et d'antisémitisme. Regarder 
loin dans notre passé reste le meilleur vecteur pour affronter un présent plein de doutes et 
d'incertitudes.  

Bien 昀椀dèlement, 

Frédéric Petitta vous donne rendez-vous, chez vous ! Vous êtes un groupe de voisins ou d’amis, vous souhai-
tez discuter dans une ambiance conviviale de la vie quotidienne et de l’avenir de Sainte-Geneviève-des-Bois, 
le Maire est disponible, en soirée, dans la semaine ou le week-end, au moment du café, pour venir à votre 
rencontre et échanger avec vous et chez l’un d’entre vous sur tous les sujets que vous souhaiteriez aborder.

Et si vous invitiez le Maire chez vous ?

Pour inviter le Maire, rien de plus simple :  
Il vous suf昀椀t de prendre rendez-vous et de vous  
engager à réunir un minimum de huit Génovéfains  
à votre domicile.

Pour 昀椀xer une date :

le-maire@sgdb91.com - 01 69 46 80 11

CAHIER CENTRAL DÉTACHABLE

PERMANENCES DU MAIRE  
ET DES ÉLUS

À L'AGENDA

JEUDI 5 JUIN & JEUDI 19 JUIN
Pour prendre RDV : 01 69 46 80 00
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Des espaces verts repensés pour    plus d’harmonie et de biodiversité

À Sainte-Geneviève-des-
Bois, les espaces verts  
ne sont pas seulement  
des lieux de passage ou  
de respiration : ils sont  
devenus de véritables  
vecteurs d’identité locale, 
de beauté et de biodiversité. 
Depuis plusieurs mois,  
la Ville s’engage dans  
une restructuration  

ambitieuse de ses  
plantations pour  
rendre l’espace public 
plus accueillant et  
esthétique. 

En plein cœur de ville, l’espace vert 
de l’Hôtel de Ville a été entièrement 
repensé. Les deux massifs de 
charmilles, devenus trop denses, ont été 
supprimés, ouvrant la perspective sur 
un jardin désormais plus clair et aéré. 
Deux nouveaux massifs d’arbustes 
et de vivaces structurent aujourd’hui 
l’espace. L’hiver dernier, dix arbres – 
deux essences différentes d’érables aux 
feuillages jaunes et pourpres – ont été 
plantés en alignement pour varier les 
couleurs et enrichir le paysage urbain. 
Ce soin du détail se retrouve aussi 
avenue Jacques Duclos, où 30 arbres 
ont été choisis pour s’harmoniser avec 
les essences présentes sur le Bois des 
Trous, tout en apportant une touche 
de couleur. Une haie arbustive d’une 
centaine de mètres vient border l’espace 
vert du lycée Albert Einstein et enrichir 
l’entrée de ville avec des feuillages 
variés et des floraisons décoratives. 
Avenue de la Liberté, les îlots de 
séparation de voirie ont été totalement 
réhabilités : les anciens rosiers 
monochromes laissent place à des 
arbustes et vivaces plus diversi昀椀és. 

Même logique route de Longpont et au 
Donjon, où les massifs vieillissants ont 
été remplacés par des compositions 
variées et structurées. Aux abords des 
douves, dans la cour et jusqu’à la route 
de Corbeil, la végétation a été repensée 
pour s’adapter aux saisons, apporter 
des ressources pour la biodiversité et 
offrir un visage toujours plus accueillant 
à ces lieux patrimoniaux. 
En repensant ses aménagements verts, 
en mettant en place une gestion durable 
alliée à une recherche d’esthétique, 
Sainte-Geneviève-des-Bois af昀椀rme une 
politique de nature en ville forte et 
tournée vers l’avenir. 

Dans nos rues, places, parcs  
et espaces naturels, les agents  

de la Ville agissent pour une Ville  
toujours plus belle.

Ste Gen’
ENGAGÉE POUR  
L'ENVIRONNEMENT

PROJET
ÉCO
RESPONSABLE
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Campagne de désherbage ; 
Adaptons nos stationnements 

La campagne de désherbage a débuté 
le 5 mai dans les rues de la Ville. A昀椀n 
de faciliter ce travail, il convient de 
respecter les règles de stationnement 
unilatéral semi mensuel alterné du 1er au 
15 du mois stationnement côté impair et 
du 16 au 31 du mois stationnement côté 
pair. Cette règle s’applique partout, sauf 
mention contraire comme un marquage 
au sol. 
L'entreprise mandatée par la Ville 
interviendra sur les 昀椀ls caniveaux et 
têtes de bordure. Il appartient aux 
riverains de désherber leurs pieds de 
murs.  

Des espaces verts repensés pour    plus d’harmonie et de biodiversité

LOWIT, un logiciel pour réduire les 
consommations énergétiques des 
bâtiments municipaux 

RÉNOVATION DES BÂTIMENTS MUNICIPAUX

La Commune met en œuvre un Schéma Directeur de l’Immobi-
lier et de l’Énergie (SDIE). Son but ? Optimiser la gestion de son 
patrimoine immobilier tout en limitant son empreinte carbone 
et in 昀椀ne réaliser des économies d’énergie. La diversité des  
10 000 m² de bâtiments municipaux (gymnase, école, Police Mu-

nicipale, Hôtel de Ville) complexi昀椀e la tâche. Pour y parvenir, la Ville s’est dotée 
du logiciel LOWIT. Celui-ci permet de créer des jumeaux numériques des bâti-
ments en incluant leurs caractéristiques, leurs usages, les systèmes de chauf-
fage, de ventilation et de climatisation ainsi que le relevé des consommations 
énergétiques. Il est possible ensuite de simuler et optimiser facilement les ac-
tions de rénovations. À chaque rénovation "réelle", le logiciel peut être mis à jour 
et ainsi son "jumeau" tient compte des travaux effectués. « Cela permet à la Mai-
rie de connaître les gains réalisés et de s’adapter continuellement et de prioriser 
les investissements » indique Franck Chauveau, Conseiller Municipal délégué en 
charge de l’Innovation Environnementale. 

En昀椀n, LOWIT aide les collectivités à gérer ef昀椀cacement la transition énergétique 
en incluant les nombreuses réglementations en vigueur. Un outil précieux pour 
gagner la bataille de la rénovation énergétique !  

PROJET
EN
COURS

Trois ronds-points  
transformés dans la Ville 
À Sainte-Geneviève-des-Bois, les ronds- 
points de l'avenue du Canal, du Régiment 
Normandie Niémen et de l'avenue de la 
Liberté ont été entièrement réaménagés 
par l’Agglomération. L’objectif ? 
Renforcer l’identité des lieux et favoriser 
une meilleure intégration paysagère. Ces 
transformations visibles s’inscrivent 
dans une démarche d’embellissement 
urbain et d’amélioration du cadre de vie 
pour les habitants.   

 || BIEN VIVRE À STE GEN' || 
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Ste Gen’
ENGAGÉE POUR  
L'ENVIRONNEMENT

Davantage de tri  
et de corbeilles dans  

les rues de notre Ville. 

ENVIRONNEMENT 

IL VA FALLOIR ADOPTER LE BON RÉFLEXE !

L’arrivée de poubelles jaunes dans nos rues envoie un signal fort  
à tous les habitants : dans la Ville, on trie comme à la maison !  

Ce déploiement de doubles poubelles, dont une jaune,  
aide à lutter contre le gaspillage et favorise le recyclage.  

La Commune permet ainsi aux Génovéfains  
de trier les déchets, y compris  

dans l’espace public.

40 poubelles  
sur l'avenue Gabriel Péri
La Ville va progressivement déployer des corbeilles 
de rue spéci昀椀ques. Une quarantaine de poubelles 
va être remplacée dans un premier temps tout au 
long de l’avenue Gabriel Péri. Ces nouveaux bacs 
jaunes accueilleront uniquement les emballages, 
les papiers et les magazines et rien d’autre.  
On compte sur vous.

EM
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RETOUR SUR...

Record battu pour la Fête 
des Plantes et de la Nature, 
le Concours Floral et le Troc 
aux Plantes

Énorme succès pour la nouvelle édition de la Fête des Plantes 
et de la Nature les 26 et 27 avril derniers. Vous étiez près de 
9 000 visiteurs à déambuler sous le soleil au milieu des 56 
stands pour acheter fleurs ou cosmétiques, participer à des 
ateliers et découvrir le nouvel espace consacré à la Fête de 
la Nature. Ici, on découvre le cycle du miel, les actions de la 

Ville en faveur de la biodiversité et on apprend à tailler une cuillère dans du 
châtaignier avec Julien Colboc, valorisateur de bois. Côté Fête des Plantes, 
Xavier, spécialiste en plantes méditerranéennes raconte : « Je viens depuis 
5 ans car l’accueil est excellent, le cadre somptueux et les clients sympas et 
curieux ! » 

Dans l’après-midi du 26 avril plus de 500 personnes ont en plus assis-
té à la remise des prix du Concours Floral à la salle G. Philipe et plus de  
1 500 plantes ont été distribuées par le service Espaces verts de la Ville. 
Toutes les catégories ont été à l’honneur : jardins, balcons, commerces, rési-
dences, car le fleurissement à Sainte-Geneviève est l’affaire de tous. 

L’association des Jardiniers en Essonne a aussi fait le plein avec son fameux 
Troc aux Plantes  au Donjon le 11 mai ; ici on échange son laurier contre un 
olivier. Au-delà d’une pratique économe, il est question ici de lien social, de 
préservation de variétés disparues et d’alternative aux grandes enseignes. 
De l’information, des achats raisonnés, des citoyens investis pour embellir 
notre cadre de vie et des alternatives à la surconsommation, à Ste Gen’ la 
défense de la nature se vit de mille et une manières !  
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PLUS DE PHOTOS EN 
"FLASHANT" LES QR CODE

PROJET
RÉALISÉ

 || BIEN VIVRE À STE GEN' || 
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01 78 84 81 24
mariejose.philippe@dbmail.com
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Dernière ligne 
droite avant la 
rentrée 

PROJET ÉDUCATIF  
DE TERRITOIRE

Valable pour les cinq prochaines 
années, cet outil de collabo-
ration locale se concentre 
sur trois axes principaux : le 
bien-être de l’enfant et du jeune 
et les risques psychosociaux, 
l’inclusion, et la parentalité. Ces 
thèmes ont été dé昀椀nis à l’issue 
de plusieurs réunions, validées 
le 3 avril dernier par le comité de 
pilotage du dispositif. 

Autour de la table, plusieurs 
acteurs ont contribué à l’éla-
boration de ce PEdT. Parmi 
eux, les élus, les représentants 
des directions d’écoles, et des 
parents d’élèves. En outre, l’en-
semble des partenaires internes 
à la Ville, tels que les services 
municipaux concernés par la 
Jeunesse, le service Culturel, 
la Cité éducative, et les asso-
ciations du territoire, ont égale-
ment participé activement à la 
réflexion et à la mise en place 
de ce projet. La Ligue de l’Ensei-
gnement a accompagné la Ville 
dans cette démarche, apportant 
son expertise et son soutien 
tout au long du processus. 

Actuellement en instruction par 
les services de l'État et de la 
Caisse d’Allocations Familiales 
de l’Essonne, le renouvellement 
du PEdT s’effectuera dès la 
rentrée de septembre. Nous 
reviendrons prochainement 
sur les détails de sa mise en 
œuvre. 

Une dotation spéciale 
d’investissement pédagogique 
pour nos écoles 

UN FONDS DE 120 000 € POUR LES ÉCOLES 

La Ville a approuvé la création d’une dotation exception-
nelle de 120 000 € permettant d’accompagner plus encore  
les projets portés par les enseignants.

Le PEdT (Projet Éducatif 
de Territoire) vise à per-
mettre aux enfants et aux 
jeunes de la Ville, âgés de 
3 à 17 ans, de s’épanouir 
en suivant un parcours 
éducatif cohérent avant, 
pendant et après l’école. 

Ces fonds devaient 
être utilisés pour 
l’un des thèmes 
suivants : l’éducation 
à l’environnement 

et la transition écologique, la 
transmission des valeurs de 
citoyenneté, le développement des 
pratiques culturelles et sportives et 
en昀椀n la promotion du bien-être et de la 
bienveillance. Les écoles du territoire 
ont ainsi pu s’équiper en matériel 
de jardinage (Lombricomposteur, 
carré potager) en produits pour 
la création d’espace sensoriel, en 
jeux d’intérieurs et d’extérieurs ou 
scienti昀椀ques, en casques anti-bruit ou 
mallettes d’instruments de musique. 
Voté lors du dernier Conseil Municipal 
de l’année 2024, cet effort conséquent 
est un signal fort envoyé aux familles 
et à notre jeunesse. Il s’inscrit dans 
la lignée du lancement de la Maison 
des Réussites Éducatives et de la 
Parentalité ou encore du Tiers-Lieu 
Jeunesse. Ce dispositif est reconduit 
en 2026. 

Corinne Chambon,  
Directrice maternelle Pergaud 
« Notre école classée en REP est 
toujours pleine de projets et cette 
dotation municipale pour acheter 
du matériel pédagogique a très 
rapidement trouvé un écho auprès 
de la communauté éducative. Nous 
avons utilisé une partie du budget de 
4 500 € pour étoffer notre nouveau 
projet "Faire l’école dehors !" au 
parc Pierre, un formidable terrain 
d’apprentissage. Nous avons pu 
acheter un chariot pour transporter 
nos nouveaux microscopes 
connectés, nos loupes et nos tables 
démontables et réglables. Le chariot 
facilite le transport du matériel de 
l’école au parc pour les maitresses 
et permet d’aller plus loin dans 
l’apprentissage. C’est un vrai plus, 
nous en sommes ravis. Nous avons 
aussi acquis du matériel de cuisine, 
tables de cuisson et balances entre 
autres, a昀椀n de préparer des gâteaux 
et des friandises pour notre dernier 
marché de Noël. En昀椀n, nous nous 
sommes procurés trois triporteurs 
qui permettent aux enfants d’investir 
un peu plus la cour. Un grand merci 
à la Ville qui investit pour l’avenir de 
nos enfants. » 

PROJET
RÉALISÉ

©Sonia Caccamo
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À l’école Jean Jaurès, ce sont deux classes de CE2 et CM1 qui ont été pleinement 
impliquées dans le projet "CommUne Utopie", mêlant ateliers de pratique et 
spectacles. Le 7 avril, les élèves ont béné昀椀cié d’une visite de l’Opéra Garnier et ont 
assisté sur place à la répétition du spectacle Diva’Gation. Un livret pédagogique 
est venu compléter cette immersion. 
Le Centre Artistique N. Noureev n’est pas en reste. Depuis février 2025, plus d’une 
centaine d’élèves en formation musicale, arts plastiques, théâtre ou comédie 
musicale ont visité l’Opéra Bastille et l’Opéra Garnier, ou assisté à des répétitions 
professionnelles. Ces moments forts ont marqué les élèves, leur offrant une 
vision concrète et inspirante des métiers artistiques. 
En昀椀n, dans le cadre de leur journée solidaire, une centaine de Génovéfains 
pourront assister, du 8 au 14 juillet, au spectacle de danse "La Belle au Bois 
Dormant" à l’Opéra Bastille. 
« Ce partenariat avec l’Opéra de Paris témoigne de la capacité de la Ville à bâtir 
des ponts entre institutions culturelles prestigieuses et territoires, pour une 
culture vivante et accessible » indique Alice Sebbag, adjointe au Maire chargée 
de la Culture. 

Depuis 2022, la Ville de Sainte-Geneviève-des-Bois renforce 
ses actions en faveur de la jeunesse, avec un objectif clair : susciter 
des vocations et favoriser l’engagement. Dans cette dynamique, 
un partenariat s’est noué avec les Opéras de Paris, permettant à de 
nombreux jeunes Génovéfains de vivre des expériences uniques au 
cœur des métiers de la scène. 

Un partenariat inspirant entre 
Sainte-Geneviève-des-Bois  
et l’Opéra de Paris 

FOCUS SUR… 



JOURNÉE NATIONALE DES ATSEM

Mieux connaître  
celles qui accompagnent 
vos enfants

La collectivité compte à ce jour 52 agents répartis 
dans nos 12 écoles maternelles. Un véritable soutien 
des enseignants dans l’application de leur programme 
pédagogique. « Beaucoup de villes ne disposent pas ou 
plus d’ATSEM mais pour nous, c’était une évidence tant 

leurs missions sont importantes pour les enfants » précise Philippe 
Roger, adjoint au Maire chargé de l’Éducation. Un rôle et des missions 
qui ont évolué depuis ces dernières années. Ils ou plutôt "elles", en 
très grande majorité, assurent des missions fondamentales auprès 
des enfants Génovéfains : garantir la sécurité et l’hygiène des enfants, 
assurer leur sécurité affective et apporter une aide à la préparation 
de nombreuses activités pédagogiques. Ils assurent également 
l’encadrement des enfants sur le temps de la pause méridienne et 
l’entretien des locaux avec les équipes techniques, tout au long de 
l’année scolaire et même pendant les vacances ! 

À Sainte-Geneviève-des-Bois, trois ATSEM volant-relais, assurent, 
entre autres, le remplacement ponctuel des collègues. D’autre part, 
elles organisent et animent des ateliers de formation, encadrés par 
leur responsable, Julie Pierrot. Pour 2025, des badges à l’image de 
cette journée ont été remis à chacune des ATSEM. Certaines équipes 
se sont vu offrir des fleurs, des chocolats ou encore un petit déjeuner 
à partager avec leur communauté éducative.  

PROJET
RÉALISÉ

Le vendredi 21 mars 2025 s’est déroulée la journée 
nationale des Agents Territoriaux Spécialisés des Écoles 
Maternelles (ATSEM) à l’initiative d’un collectif indé-
pendant national. L’objectif : mettre en lumière leur rôle 
essentiel au sein de la communauté éducative.

VV357  ||  10  ||  MAI • JUIN 2025

||  STE GEN' VILLE D’APPRENTISSAGE ET D’ÉPANOUISSEMENT  ||



Poursuite de la 
Cité Éducative 
jusqu’en 2027 

ENFANCE

L’État vient de reconduire 
la labellisation de la Cité 
Éducative qui regroupe 
Fleury-Mérogis, Saint-Mi-
chel-sur-Orge et Sainte-
Geneviève-des-Bois. 
Preuve de la qualité et de 
la pertinence du travail 
fourni depuis 2022 par 
l’ensemble des acteurs. 

Ce renouvellement a été possible 
grâce au travail en amont qui 
s’est déroulé en deux temps. 
Tout d'abord avec un Comité de 
pilotage réunissant les maires 
des trois villes, l’Éducation 
Nationale et la préfecture. Puis, 
dans un second temps, le 14 
octobre avec les acteurs du 
territoire impliqués dans la Cité 
Éducative le temps d’un "Hacka-
thon", une réunion collaborative. 
Ce sont plus de 80 acteurs du 
territoire, associations, élus, 
services des villes, Éducation 
Nationale et parents de la Cité 
Éducative qui ensemble ont ima-
giné et repensé sa démarche. 

Quatre axes forts ont été arrêtés 
pour ces prochaines années : 
"citoyenneté, bien vivre  
ensemble", "santé, bien être 
et prévention", "parentalité 
et familles" et "orientation et 
insertion". Les actions Cité 
éducative sur l'année 2023-2024 
ont touché près de 3 000 Géno-
véfains entre 0 et 25 ans et près 
de 7 000 entre 0 et 25 ans sur 
l’ensemble des trois villes et les 
45 projets portés sur notre ter-
ritoire. La signature du prochain 
contrat avec l’État est prévue au 
mois de juillet. 

SAINTE-GENEVIÈVE-DES-BOIS | SAINT-MICHEL-SUR-ORGE | FLEURY-MÉROGIS

Atelier de création   
d’un carnet de grossesse

pour toutes les futures mamans.
1 fois par mois, venez partager vos émotions, vos joies, vos peurs

à travers la création, le dessin, le collage et l’écriture.

féconde
Créativité 

Infos et inscriptions
 au 01 69 46 09 58

Je suis ATSEM depuis 6 mois et 
actuellement à la maternelle Cachin, 

après une reconversion professionnelle. 
Je réalise mon rêve de travailler auprès 
des enfants. Les loulous nous appellent 
par nos prénoms car de l’arrivée à l’école 

jusqu’à la sonnerie, en passant par le 
déjeuner que nous partageons avec eux, 
nous sommes à leurs côtés. Les parents 

connaissent peu la diversité de notre 
travail. Nous changeons les enfants en cas 
d’accident, nous les aidons à bien manger, 
nous les accompagnons à la sieste, nous 
préparons les ateliers pédagogiques pour 

la maitresse et habillons les enfants en 
昀椀n de journée. Notre métier mérite d’être 
mieux connu, cette journée sert à cela !

JAMILA BOUJIDA, 
ATSEM
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J’étais directrice  
de supermarché et souhaitais  
me reconvertir, ce que j’ai fait  
en 2016 en passant un CAP 

"Petite enfance". J’ai toujours été 
impliquée dans le fonctionnement 
de l’école de mes enfants comme 

parent d’élèves. Nous sommes 
les assistantes des maîtres et 
maîtresses au quotidien mais  

peu de parents nous connaissent 
vraiment. Cette journée est 

importante car il y a un vrai travail 
à mener pour permettre à  

notre métier d’être reconnu. » 

LUISA LISBOA DE OLIVEIRA, 
ATSEM VOLANTE-RELAIS



Réouverture du 
Club Junior de la 
Bergerie pour les 
10/13 ans ! 

ÉDUCATION

Durant les dernières va-
cances de Printemps, la 
Ville a décidé d’ouvrir le 
Club Junior de la Bergerie 
aux enfants âgés de 10 à 
13 ans a昀椀n de créer des 
passerelles entre les éco-
liers et les collégiens et 
de répondre aux attentes 
des familles. La Ville peut 
ainsi accueillir et encadrer 
tous les enfants et adoles-
cents du territoire. 

Cette ouverture, dès 10 ans,  
leur a permis de pousser les 
portes du "Club" du lundi au 
vendredi de 13h30 à 18h30,  
avec une inscription au préalable 
au service Jeunesse et laissant 
à chacun la possibilité d’y rester 
une heure ou toute l’après-midi. 
Les "juniors" ont pu se rendre au 
Parc Astérix, pratiquer l’Urban 
Jump à la Croix-Blanche ou 
s’essayer à la descente en rappel 
à Bures-sur-Yvette. A昀椀n de 
répondre à cette demande crois-
sante, la Ville a décidé de rouvrir 
les Clubs Juniors de la Bergerie 
et celui du Plateau durant les 
vacances d’été. 
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La MJC, actrice du Tiers-lieu Jeunesse.

Inauguration du Tiers-lieu Jeunesse par Monsieur le Maire, les élus et les jeunes.

CET ÉTÉ, PENSEZ 
AUX CLUB JU !

+ d’infos  

Service Jeunesse

01 69 46 67 70



RETOUR SUR...

Inauguration du Tiers-lieu 
Jeunesse Claude-Rolland 

Le début d’une nouvelle aventure pour tous les jeunes 
de notre Ville. Voilà le sentiment qui prédomine ce samedi 
5 mai au moment d’inaugurer ce Tiers-lieu Jeunesse sous 
un soleil éclatant. 

Dès 14h, les groupes de danse de la MJC se succèdent sur 
scène avant de laisser la parole à Frédéric Petitta, Maire de 
la Ville ravi « d’offrir à la jeunesse un lieu unique, hybride, un 
peu "hors cadre" imaginé avec les acteurs du territoire et les 
jeunes eux-mêmes. » Dans ce bâtiment se trouvent le service 
Jeunesse, le service des Sports, la Mission Locale et la MJC, 

tous réunis pour la réussite et l’épanouissement des jeunes Génovéfains. Nos 
jeunes ont du talent ; La preuve avec Loïc, fondateur de l’association LCVIE qui 
initie ses adhérents à la vidéo et qui présentait sa première expo photo au sein 
du Tiers-lieu. Mais aussi avec Marie-Ève, meilleure apprentie de l’Essonne qui 
a régalé le public avec ses gâteaux. 

Deux jeunes félicités par le Maire et son adjoint Héritier Lunda qui ont remis 
à neuf Génovéfains leurs diplômes du BAFA. Comme le résume Saïd, 17 ans 
« c’est un super lieu, convivial où l’on se retrouve tous et tout est regroupé, c’est 
top ! ». La création de ce Tiers-lieu est un signal fort de la Ville envoyé à toute 
la jeunesse : nous croyons en vous ! L’aventure ne fait que commencer…  

PROJET
RÉALISÉ
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PLUS DE PHOTOS EN 
"FLASHANT" LE QR CODE

Un studio Podcast ultra moderne. Remise des BAFA aux jeunes diplômés.
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"10 Jours  
sans écran"  
pour faire  
le plein d’idées  

INITIATIVE LOCALE 

Du 13 au 23 mai 2025,  
les équipes des écoles 
Gagarine et Tony Lainé 
ont lancé avec enthou-
siasme la première édition 
de l’opération "10 jours 
sans écran". 

Ce projet ambitieux a mobilisé 
de nombreux partenaires 
municipaux, associatifs et 
éducatifs autour d’un objectif 
commun : inviter les élèves et 
leurs familles à faire une pause 
numérique. Projections, débats, 
tournois de foot, jeux de société, 
balades, escape games ou lec-
ture intergénérationnelle… Tous 
ont rythmé ces dix jours riches 
en échanges. 

Point d’orgue de cette mobili-
sation : une soirée de clôture 
festive à la salle du Canal avec 
stands, chorale, expositions et 
animations. Un bel élan collectif 
pour sensibiliser petits et grands 
aux usages du numérique. 

SANS ÉCRAN

10 

OU

10 

J OURS     

sans  ecranDu 13 mai au 23 mai 2025

Ensemble diminuons 
notre temps d’écran pendant 10 jours

actions dans les classes,  
débats, lectures, défis etc...

Projet collaboratif des écoles Gagarine et Tony Lainé

Des "chantiers jeunes" au 
sein du nouveau Tiers-lieu 
Jeunesse  

FORMATION

Bien avant l’ouverture of昀椀cielle du Tiers-lieu Jeunesse (voir 
article p12-13), des liens se sont tissés entre les futurs 
utilisateurs et les animateurs du lieu par le biais de ces 
chantiers de peinture. Âgés de 16 à 19 ans, ils ont repeint la 
salle du Petit Canal et la salle Eva lors des vacances scolaires. 

Accompagnés par le CEPFI et épaulés par Houssine, agent au sein du service 
Technique, les apprentis peintres ont béné昀椀cié de son expérience et appris à 
se connaître.
Fadaman Mara, en charge de ces chantiers, les a trouvés « très investis, ce 
sont des jeunes volontaires dont certains se sont inscrits dans le dispositif 
Tremplin citoyen ». « C’est un excellent moyen de s’approprier ce lieu et de le 
respecter » indique Héritier Lunda, adjoint au Maire chargé de la Jeunesse. La 
preuve ? Tous étaient présents le jour de l’inauguration du Tiers-lieu Jeunesse, 
昀椀ers d’avoir apportés leur pierre à ce nouveau projet municipal.  

Ils s’appellent Djibril, Adam ou Sami. Ils font partie  
de la vingtaine de jeunes à s’être portée volontaire pour  
participer à l’un des trois "chantiers jeunes" organisés  
par le service Jeunesse en partenariat avec le service  
Technique de la Ville. 

PROJET
RÉALISÉ
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LES VACANCES DE PRINTEMPS

L’imagination en fleurs  
dans les accueils de loisirs

À Sainte-Geneviève-des-Bois, les accueils de loisirs 
ont une nouvelle fois démontré que les vacances pouvaient 
rimer avec créativité, découverte et grands jeux ! 

Les enfants de la maternelle au CM2 ont plongé dans des 
univers aussi riches qu’amusants : chasse aux œufs, esca-
lade, spectacle, ou encore fabrication de savons. 

Chaque structure a développé un thème original - du "Prin-
temps en Folie" à "La Grande Vadrouille" - pour faire rêver 

les plus jeunes et stimuler leur imaginaire. Côté sorties, les enfants ont pu 
découvrir la ferme à Doudou, pro昀椀ter de la piscine, ou explorer les sentiers 
de Buthiers. 

Porté par les équipes d’animation, ce programme permet aux enfants de 
grandir, s’ouvrir aux autres et vivre des temps forts collectifs. Une belle fa-
çon de faire éclore l’émancipation dès le plus jeune âge.  

PROJET
RÉALISÉ

Séance intergénérationnelle de jeux. Initiation à l'escalade.

Travaux manuels et mini concert  
pour les petits Génovéfains.

PROJET
RÉALISÉ
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La Ville, et c’est une longue 
histoire, s’est toujours tenue 
aux côtés des commerçants 

et des artisans qui sont 
l’âme de notre Commune. 
Ainsi, disposons-nous à 
Sainte-Geneviève, d’un 
service Développement 

Économique et Animations 
Commerciales. Au quotidien 

sur le terrain, nous allons à la 
rencontre des commerçants 

pour les soutenir, les 
entendre et apporter des 

solutions à leurs problèmes. 
Cette présence des 

services de la Ville et des 
élus est appréciée par les 

commerçants. Ils se sentent 
considérés car nous tenons 
à leur offrir les meilleures 
conditions possibles pour 
exercer et qu’à leur tour, 
ils offrent aux habitants 

des prestations de qualité. 
Notre travail avec l’ACA 

est essentiel et se fait en 
bonne intelligence. Que ce 

soit lors du Covid où la Ville 
a distribué des masques 
aux commerçants et aidé 

à monter des dossiers 
d’aides 昀椀nancières auprès 
de l’Agglomération, ou la 
possibilité d’installer des 

terrasses gratuitement dans 
la limite de la loi.  

La Ville défend et défendra 
toujours ses commerces qui 
sont la richesse de la Ville. 

MARIA DE JÉSUS CARLOS
Adjointe au Maire en charge  

des Commerces de proximité

FROMAGES

Pour illustrer ce dossier, nous avons imaginé  

une famille fraichement installée dans notre Ville,  

la famille Lambda composée de Sam,  

le papa, responsable clientèle dans une entreprise  

de téléphonie, de Sofia, mère au foyer et de leurs  

deux enfants, Roméo, 14 ans et Jena 6 ans. 

Les Lambda ont acheté un appartement route de Longpont, 

à deux pas de la gare car Sam travaille à Paris.  

Sofia a voulu se rapprocher de sa maman vieillissante  

et retrouver le cadre apaisant de Sainte-Geneviève.  

Les Lambda offrent ainsi à leurs enfants un environnement 

verdoyant au sein d’un riche réseau associatif au milieu  

de commerces dynamiques. En poussant la porte de ces 

commerces et services, notre famille va découvrir  

des parcours de vie et comprendre pourquoi  

l’activité commerciale se porte  

si bien à Sainte-Geneviève-des-Bois !

Le saviez-vous?
C'est le 15 juin 1963 que Marcel 
Fournier et les frères Jacques et  
Denis Defforey, cofondateurs de  
la société Carrefour, inaugurent 
à Sainte-Geneviève-des-Bois le 
"premier hypermarché au  
monde". 50 ans plus tard, 
l'établissement participe au 
rayonnement et à la l'attractivité 
commerciale de notre Ville. 
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Acheter son pain dans une boulangerie artisanale et engagée, 
pro昀椀ter des marchés dans un cadre rénové, faire ses courses chez 
des artisans de qualité ou se rendre dans les grandes enseignes 
de la Croix-Blanche, voilà toute la richesse de notre commerce 
local.

Dif昀椀cile de faire la 昀椀ne bouche ; de nombreux centres-villes voisins pé-
riclitent et nous faisons bien des envieux, au-delà même des limites de 
notre Agglo. Mais cette situation unique ne doit rien au hasard. En effet, la 
Ville a toujours soutenu l’emploi et l'activité locale en défendant les com-
merces de proximité. Le service municipal du Développement Économique 
s’est implanté en plein cœur de Ville pour gagner en proximité et tisser 
des liens forts avec tous les commerçants. Il partage même ses locaux 
avec l’Association des Commerçants et Artisans (L’ACA). Les marchés 
ont connu et vont connaître des rénovations importantes, preuve de notre 
attachement à ces espaces de convivialité. En昀椀n, la Croix-Blanche, elle 
aussi se réinvente pour rester LA référence des zones commerciales d’Île-de-
France. Mais ce maillage ne serait pas si cohérent sans vous, les habitants ! 
Vous faites vivre nos commerces de bouche, vous privilégiez le local et 
défendez ainsi l’ADN de la Ville ; une Ville où le lien social perdure, où 
chacun peut consommer selon ses besoins et ses envies. Retrouvez dans 
ce dossier, des hommes et femmes qui sont le poumon économique de la 
Ville. Nous avons choisi quelques exemples parmi beaucoup d’autres, car 
tous ont une histoire à raconter, des valeurs à défendre et sont toujours en 
quête d’excellence au service de toute la population !  

COMMERCEDOSSIER

Commerce local,

un dynamisme exceptionnel !
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LE CENTRE VILLE 

Sofia et Roméo  

s’accordent une pause 

avant de rentrer à la maison. 

C’est ici, dans ce salon de 

thé, que Sofia rencontre 

les voisins et les parents 

d’élèves autour d’un thé ou 

d’un chocolat.

Aux délices de l’Orge,  
Stéphane Gratas
« Nous sommes installés depuis 3 ans dans un 
quartier un peu excentré, ici route de Longpont, mais 
il y fait bon vivre. Avec mon équipe de cinq salariés et 
mes trois apprentis, nous nous donnons les moyens de réussir en proposant 
des produits de qualité, originaux et se renouvelant avec les saisons. 

Nous sommes, depuis le début, très impliqués dans les évènements de la 
Ville dont Octobre Rose. Nous distribuons des sacs avec le "violentomètre" 
lors de la journée du droit des femmes et avons participé au 昀椀lm de prévention 
réalisé dans ce cadre. Je me sens complètement intégré au territoire grâce à 
l’ACA, dynamique et à l’écoute. Nous avons la chance d’avoir un centre-ville 
dynamique, des artisans de qualité, il faut défendre tout cela. Je participe 
d'ailleurs au concours des Papilles d’or et souhaite cette année décrocher la 
quatrième. »

Un soutien 
quotidien aux 
commerçants

SERVICE DÉVELOPPEMENT  
ÉCONOMIQUE ET  
ANIMATIONS COMMERCIALES

Tous les commerçants et artisans le 
nomment le "DévEco" et Frédéric, Céline 
et Maria sont appelés par leurs prénoms. 
Ce détail en dit long sur la proximité et le 
travail mené au quotidien par le trio. Le 
DévEco oriente, aide, renseigne, facilite la 
vie des commerçants implantés et ceux 
qui souhaitent s’y installer. « Ce service 
est la courroie de transmission entre les 
artisans et les services de la Mairie (Police 
Municipale, Urbanisme ou Evénementiel, 
entre autres.) » précise Frédéric Nef.  
« Nous travaillons main dans la main 
avec l’ACA sur les animations a昀椀n que 
le réseau des commerçants soit le plus 
actif possible et reste le plus qualitatif du 
département. Nous sommes en lien avec 
la Chambre de Commerce et de l’Artisanat 
(CMA), la CCI (Chambre de Commerce et 
de l’Industrie) et l'Agglomération pour la 
Croix-Blanche » complète Frédéric Nef.  
« Ce dynamisme repose sur la qualité 
des commerces, de nos marchés, mais 
aussi la présence des grandes enseignes, 
comme Carrefour et la Croix-blanche. 
Avec L’Agglomération, nous veillons à leur 
complémentarité. C’est essentiel pour 
préserver ce subtil équilibre qui plait tant aux 
habitants et fait l’identité de notre Ville ! ». 

L’implantation en 2018 de ce 
service municipal en plein cœur  
de l’avenue G. Péri ne doit rien au 
hasard : « C’est ici, à deux pas de 
nos partenaires que nous sommes 
le plus ef昀椀cace. » explique Frédéric 
Nef, en charge du service, épaulé 
par Céline Dufay sous la conduite 
de Maria De Jesus Carlos,  
Adjointe au Maire en charge  
des Commerces de Proximité. 

ARTISANALE
ET ENGAGÉE ! 

Cakes Damour, 
Stéphanie Berlin, fondatrice 
« J’habite à deux pas de ce local que j’ai 
repris depuis le 1er février dernier. J’ai quitté 
mon métier de la banque pour ouvrir ce 
salon de thé d’une vingtaine de places avec 
ma cousine qui a 30 ans d’expérience dans 
la restauration. Nous voulons redonner de 
la vie à ce quartier excentré mais familial 
et perpétuer son histoire. On vient ici 
déguster nos pâtisseries traditionnelles 
françaises et nos layers cakes ou notre 
snacking tous faits maison. Le service 
DévEco de la Ville nous a accompagnés 
et nous sommes soutenus par tous les 
habitants. Travailler dans et pour son 
quartier est une expérience magni昀椀que ! »

FAIRE VIVRE 
SON QUARTIER

Sam et Roméo ont une  

tradition, chaque jour,  

ils enfourchent leurs vélos 

pour acheter un pain de 

qualité et, le week-end,  

des viennoiseries. La qualité 

prime avant tout et 

les rapports humains  

aussi… 
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Triangle, Véronique Gibault  
« Je possède deux magasins, un 
salon de coiffure, spécialisé en 
colorations végétales et un institut 
capillaire spécialisé dans les prothèses 
capillaires pour les femmes souffrant 
de chute de cheveux. Nous sommes 
installés au milieu de l’avenue dans un 

environnement qui a bien évolué 
avec la construction de nouveaux 

immeubles avec des places de 
parking réservées, laissant donc 
plus de stationnements libres 
aux clients. Contrairement à 
d’autres centres-villes voisins, 
la Mairie n’a pas fait l'erreur 
de la rendre piétonne mais de 

la laisser accessible à tous les 
habitants qu’ils soient en vélo,  

en voiture ou à pied. »

La maman de Sofia lutte 

contre la maladie et connaît 

une sérieuse chute de 

cheveux. C’est en allant  

se faire un brushing  

qu’elle a découvert  

ce salon pas comme  

les autres…

C’est en parcourant  

l’avenue G. Péri que Sam a 

dit oui au projet de Sofia de 

revenir s’installer dans la Ville 

qui l’a vu grandir. Sam est un 

gourmet et les commerces de 

bouche sont nombreux et de 

qualité du bas jusqu’en haut 

de l’avenue. 

Charcuterie de la gare,
Sébastien Van Erhauwaert
« Nous avons ouvert cette charcuterie 
en 2012 avec mon épouse Sandrine et 
employons aujourd’hui 13 personnes. C’est 
une très belle avenue avec de nombreux 
commerçants de bouche. Nous ne sommes 
pas concurrents mais complémentaires, très 
solidaires entre nous avec la même envie 
de proposer de la qualité aux Génovéfains. 
Notre clientèle est à l’image de la Ville, 
très diverse ; cadres sup et gens plus 
modestes et tout ce monde cohabite 
très bien. Tous les commerces 
tirent dans le même sens et nous 
sommes très bien aidés par l’ACA 
et la Mairie. Le plus bel exemple 
de cette collaboration intelligente 
est la Fête de la Musique ; une 
totale réussite populaire. J’aime 
cette Commune, son dynamisme, 
on sent que cette Ville est bien gérée 
et que les élus se défoncent pour les 
habitants et les commerces ! »

Star Directing,  
Joachim Vergely
« Après trois ans passés au sein de la pépinière de "La cité du 
développement" gérée par Cœur d’Essonne Agglomération, j’ai été très 
bien conseillé par le service Développement Économique de la Ville pour 
m'installer sur l’avenue G. Péri en décembre 2023. 
Les Génovéfains me con昀椀ent leurs 昀椀lms de familles et souvenirs, à 
numériser, sur cassettes vidéo type VHS ou video super8. Je prends le 
temps de discuter et propose donc aux habitants de venir à la boutique 
sur rendez-vous. Je suis membre de l’Association des Commerçants et 
Artisans depuis un an ; une source de bons conseils et de soutien entre 
commerçants. Je suis un commerçant qui aime son travail et apprécie 
de pouvoir échanger avec les habitants ! »

À VOS 
BOBINES !

Roméo et Jena aiment  

passer des heures à 

parcourir les vieux albums 

photos de leurs parents. 

Sam et sofia ont décidé de 

ressortir leurs vieilles K7 

VHS et montrer aux enfants 

à quoi ressemblaient leur vie 

dans les années 90.

BELLE 
ET RE-BELLE !
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Chez les Lambda,  

impossible de se rendre  

à la Médiathèque 

O.Léonhardt sans faire  

un détour par la Pizzeria  

du U. La culture  

ça creuse…

Pizzeria le U, 
Ziad Mrabett 
« Enfant de Saint-Hubert, j’ai grandi, 
été à l’école ici dans le U, c’est mon 
quartier depuis toujours. En 2023, 
j’ai vu les locaux du U reprendre 
vie avec l’arrivée de nouvelles 
structures et j’ai demandé au 
DévEco s’il était possible de 
déposer un dossier pour créer une 
pizzeria. Le service m’a aidé pour 
les démarches administratives et 
je me suis lancé dans les travaux 
pour en昀椀n ouvrir mon rideau 
en avril 2024. J'ai 20 places 
assises, je fais de la restauration 
sur place et à emporter. Mes 
clients ? Les habitants de Saint-
Hubert, les lycéens d’Einstein et 
des personnes extérieures à la 
Ville. C’est une 昀椀erté de voir mon 
quartier revivre et d’y participer. 
L’arrivée de la Médiathèque sert le 
développement du quartier, on voit 
concrètement que notre quartier 
n’est pas oublié par la Ville. Le 
retour des commerces ici en est la 
preuve ! »

L’association présidée par Lydia 
Biancardi promeut les enseignes 
locales et renforce l’attachement des 
Génovéfains à leur Ville et leur vie de 
quartier. Son action est visible par tous 
les habitants lors d’événements forts : 
Saint-Valentin, Pâques, Halloween ou 
Fêtes de Noël. Elle joue aussi un rôle 
citoyen lors de la Journée Internationale 
des Droits des Femmes et surtout 
d’Octobre Rose. Le point culminant 
de son activité événementielle est 
la Fête de la Musique. Durant cette 
soirée, elle est le partenaire de 
la Mairie qui piétonnise l’Avenue 
Gabriel Péri pour retrouver l’essence 
même de la Fête de la musique : 
un moment populaire, gratuit, convivial 
et ouvert à tous. Chaque mois, l’ACA 

organise pour ses adhérents des petits 
déjeuners thématiques conviviaux pour 
partager les expériences et rencontrer 
des acteurs clés du quotidien, 
notamment les élus. Ces rencontres 
renforcent les liens, créent des 
synergies et font grandir le commerce 
local. « Nous sommes très heureux 
de pouvoir compter sur un partenariat 
solide et constructif avec la Mairie » 
explique la présidente de l’ACA.  
« Grâce à ce soutien actif, nos initiatives 
prennent vie, renforcent l’attractivité de 
nos quartiers et la vitalité de notre Ville. » 
Être commerçant à Sainte-Geneviève 
c’est l’assurance d’avoir une oreille 
attentive auprès de l’ACA et d’être 
soutenu par le Service Développement 
Économique. Un duo qui fonctionne ! 

L’ACA rassemble une centaine de commerçants, artisans  
et prestataires de services de la Ville. Sa mission ? Valoriser  
et dynamiser le commerce local en mettant en avant ses atouts : 
l’accueil, la qualité et le service. 

L'Association des 
Commerçants et Artisans  
de Sainte-Geneviève-des-
Bois (ACA)

PARTENAIRE

LA MAIN 
À LA PÂTE 

Abalone, agence d’intérim,
Marylène Gauf昀椀er, responsable d’agence 
« L’ouverture de l’agence Route de Corbeil date de 2023. Ce choix ne doit rien au 
hasard ; nous sommes situés sur une route très passante et avons devant l’agence 
trois feux rouges, nous sommes immanquables ! Abalone est une agence à taille 
humaine, locale où nous connaissons les prénoms de nos intérimaires et nous 
nous déplaçons régulièrement chez les employeurs. Plus d’un tiers de nos effectifs 
est Génovéfain. Je vois la Ville se développer, de nombreux commerces ouvrir et la 
Ville soutenir le réseau des commerçants. J’ai agrandi mon réseau grâce au DévEco 
et à l’ACA, une association très dynamique. Nous participons à Octobre Rose et au 
concours Halloween. L’agence évolue donc dans une ville en mouvement au sein d’un 
réseau de commerçants où l’ambiance est conviviale. Cela aide à se surpasser…  »

 Maintenant que  

les enfants ont grandi,  

Jena souhaite retrouver  

du travail dans sa branche,  

la comptabilité. Pour 

retrouver le chemin 

de l’emploi elle décide 

d’effectuer quelques  

missions d’intérim.

L’EMPLOI
LOCAL ! 
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Le plaisir coupable de 

Sofia et Jena est la bonne 

chère. Ainsi toutes les deux, 

elles aiment se rendre aux 

marchés de la Ville où elles 

retrouvent des voisins 

et des parents d’élèves. 

Charcuteries, légumes, 

fruits, poissons et fromages, 

rien ne manque ici et tout  

est accessible. Direction  

la poissonnerie…

En marche vers demain !
Nous comptons trois jours de marché sur la Commune répartis  

entre celui du Donjon (le vendredi après-midi et le dimanche matin) et  
de la gare, le samedi matin. Deux marchés aux ambiances bien distinctes. 

Vous y croisez deux sortes de commerçants : les abonnés, majoritairement dans l’alimentaire, et 
les commerçants volants. Les 35 commerçants abonnés dépendent du service Réglementation 

commerciale et des marchés forains. Chaque nouvelle demande est votée au sein du Comité 
des marchés composé, de commerçants et d’élus. Les volants, souvent des forains, sont 

sous l’autorité du "placier" qui délivre la place. Ils sont une petite centaine à se déployer 
d’avril à septembre. La Ville tient à ses marchés, véritables lieux de vie et de convivialité 
où tous les quartiers se croisent et qui permettent aux familles de préserver leur pouvoir 
d’achat. Voilà pourquoi la Municipalité a rénové le marché du Donjon en végétalisant la 
place pavée de 5 000 m² en la rendant plus ombragée et plus accessible aux vélos et 
piétons. L’autre marché va connaître des changements profonds dans le cadre du "Pôle 

gare" ; la halle du marché va déménager et se transformer en halle moderne, innovante, 
plus lumineuse au toit végétalisé construite en Haute Qualité Environnementale. Un pari 

architectural entre tradition et modernité, pour que nos marchés continuent d’être ces lieux 
de vie si chers aux habitants.  

Fromagerie Quéant, 
Jean-Christophe 
Quéant
« Je fais les marchés 
depuis plus de quarante 
ans. Nos deux marchés 
sont bien distincts ; à la 
gare, une clientèle familiale 
et au Donjon une clientèle de 
"promeneurs". Le commerce local 
se porte bien et nous avons de la chance d’en avoir… Je 
connais de nombreuses villes où les bouchers et les 
fromagers ont baissé le rideau. Grâce à la qualité des 
commerces de bouche, la clientèle répond présente. Ainsi, 
je privilégie les fromages issus de petites structures et 
ceux au lait cru. Je suis aussi membre de la commission 
des marchés et donc porte-parole de mes collègues. 
Pour développer l'offre, nous recherchons des marchands 
d’épices ou de café mais les artisans se font rares. Venez 
au marché, l’ambiance y est familiale, conviviale. C’est un 
peu l’âme d’une Ville ! »

José Carreira,
Poissonnerie Carreira
« Depuis 10 ans, je suis revenu dans ma Ville travailler 
sur les deux marchés : le samedi à la Gare et le dimanche 
au Donjon. À la gare, je touche une clientèle plus 
âgée, très sensible à la provenance. Celui du Donjon 
est plus populaire, à la recherche de prix abordables. 
Cette complémentarité fonctionne très bien pour le 
commerce. Depuis la rénovation du marché du Donjon 
mon chiffre a explosé de plus de 30 %. Je suis membre 
de la commission des marchés et travaille en très bonne 
intelligence avec la Mairie. Les marchés sont un vrai lien 
social avec les habitants ; je tutoie mes clients, ils ont 
mon 06 et la sortie au marché est pour beaucoup la seule 
de la semaine. »

TOUT UN 
FROMAGE ! 

L'OCÉAN SUR 
UN PLATEAU

 Sofia est très stricte 

sur un point : dans les 

supermarchés on achète 

la lessive mais pour le 

fromage, rien ne remplace 

un spécialiste… 

Comme de plus en plus  

de garçons de son âge,  

Roméo privilégie  

le poisson aux viandes 

rouges. Son meilleur ami  

est donc le poissonnier. 

Celui-ci n’est pas breton 

mais bel et bien  

Génovéfain.

FROMAGES
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L’histoire toujours  
en marche. 

Depuis sa création, la zone de la Croix Blanche s’impose comme 
l’une des premières zones commerciales de France. Les chiffres 
donnent le tournis : 187 emplacements commerciaux, 3 750 emplois 
et plus de 155 000 visiteurs chaque week-end : bienvenue à la Croix-
Blanche ! 

La réputation de la Croix-blanche dépasse largement le cadre du département grâce 
à la diversité de son offre et de nombreuses enseignes nationales et internationales. 
La force de cette zone réside dans sa capacité à toucher tous les habitants, tous les 
pouvoirs d’achat et sa réputation de zone où « il y a toujours des bonnes affaires » 
n’est pas feinte. Située sur deux villes, Sainte-Geneviève-des-Bois et Fleury-Mérogis, 
ce parc commercial doit se transformer pour embrasser les nouvelles habitudes des 
consommateurs. 
Voilà pourquoi, l’Agglomération a lancé en 2019 avec les principaux investisseurs 
l’étude d’un "plan guide", une feuille de route sur l’avenir de la zone. En s’appuyant 
sur ses préconisations, elle a répondu à l’appel à candidature nationale du "Plan de 
transformation des zones commerciales" lancé par l’État en 2023, et décroché le 
15 juillet 2024 un contrat de subvention jusqu’en 2027 a昀椀n de réaliser les études 
concernant son réaménagement. 
Ses axes ? Développer les mobilités douces, améliorer le stationnement, accélérer la 
renaturation et améliorer la performance énergétique des bâtiments. Une nouvelle 
histoire s’écrit. L’Agglomération, comme la Ville pour le commerce de proximité, 
joue son rôle de facilitateur a昀椀n de préserver ce bassin d’emploi local précieux et 
l’attractivité du territoire. 
Avec son emplacement privilégié, son dynamisme économique et ses enseignes 

réputées, la Croix-Blanche possède tous les atouts pour, une fois 
de plus, se transformer et se réinventer.  

3 QUESTIONS À

Sabrina Collas-Puppini, 
Directrice de projet ZAE pour la 
Croix-Blanche au sein de Cœur 
d’Essonne Agglomération

Quel est votre rôle au sein de la Croix 
-Blanche ?
S.C.-P. : « Mon rôle est de promouvoir 
et valoriser la Croix Blanche selon 
la vision du "Plan guide" qui dessine 
le futur de cette zone d’activité. Je 
suis l’interlocutrice identi昀椀ée pour 
les entreprises de la Croix-Blanche 
et j’assure le lien avec l’ensemble 
des services de l’Agglomération et 
de la Ville (le service urbanisme et le 
Service Développement économique) 
a昀椀n d’échanger sur l’actualité de la 
ZAE et préserver l’équilibre entre le 
centre-ville dynamique de Sainte-
Geneviève-des-Bois et la Croix-
Blanche. 

Pouvez-vous nous expliquer le Plan 
Guide de la Croix Blanche ? 
S.C.-P. : « La Croix Blanche a une 
vraie identité et reste à la fois très 
attractive pour les investisseurs, 
les enseignes mais également les 
clients. Le plan Guide permet de 
se projeter sur la Croix Blanche de 
demain a昀椀n de rester le plus grand 
parc commercial d’Île-de-France 
en termes de chiffre d’affaires, du 
nombre d’enseignes présentes et de 
visiteurs. »

VV : Le modèle de la Zone d’Activité 
Économique est-il dépassé ? 
S.C.-P. : « Non, mais actuellement il 
est en pleine mutation. Le commerce 
en ligne, dépassant celui de l’achat 
en magasin, oblige les enseignes, 
investisseurs et collectivités locales 
à se réinventer. C’est ce que nous 
faisons aujourd’hui avec la mise 
en œuvre du Plan Guide. Je suis 
convaincue que l’ADN de la Croix-
Blanche reste le parc commercial 
où l’on peut trouver une diversité 
d’enseignes alliant la culture, les 
loisirs, l’habillement et l’équipement 
de la maison. La Croix Blanche reste 
une référence shopping et vous 
réserve de nombreuses surprises 
dans l’avenir ! » 

 La famille Lambda vient 

d’emménager. Les collègues  

parisiens du travail de Sam  

lui ont conseillé d’aller visiter  

la Croix-Blanche pour tout ce  

qui est bricolage entre autres.  

Ce samedi après-midi, la famille 

décide donc de se rendre dans 

la zone d’activités pour finir 

leur installation et acheter une 

plus grande table de salon, car 

désormais, les Lambda ont de 

l’espace… 
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LA CROIX-BLANCHE 

De nouvelles enseignes 
sur le site de l'ex Point P.

Le site de l'ex Point P aujourd'hui.



Leroy-Merlin
Philippe Vrignaud, 
directeur de l’enseigne 
La Croix-Blanche s’est construite autour 
de Leroy-Merlin installé ici depuis 1979. 
D’autres enseignes du groupe Auchan 
suivront comme Kiloutou, Saint Maclou 
et Kiabi. En 2000, le magasin de bricolage 
s’agrandit et double de super昀椀cie passant 
de 10 000 à 20 000 m² où travaillent 330 
personnes dont de nombreux Génovéfains. 
Un espace d’exploitation de 5 000 m² voit 
en昀椀n le jour du côté de Bondoufle en 2019, 
à deux kilomètres du magasin historique : 
« La Croix-Blanche est une zone 
extraordinaire à préserver regroupant 
l’ensemble de la distribution française » 
explique Philippe Vrignaud, son directeur. 
« Nous comptons 1 million de passages 
en caisse chaque année plaçant ainsi 
notre magasin dans le top 10 français. »

L’avenir de la Croix-Blanche va se jouer 

dans les prochaines années selon lui :  

« Il faut travailler sur les flux, la circulation 

pour que la Croix-Blanche devienne 

demain la première zone commerciale 

de France. Plus il y a d’enseignes et plus 

les clients sont heureux et nous aussi ! »

Entre la douche à réparer  

et la peinture à refaire,  

les Lambda ont de quoi  

s’occuper quelques  

dimanches. Encore  

faut-il être équipé… 

LE PARADIS 

DES BRICOLEURS

Alinea 
Julie Quintin, directrice du magasin 
« Alinea s’est réimplanté à la Croix-Blanche il y a 6 mois pour investir ce 
nouveau magasin de 3 000 m² contre 12 000 m² auparavant. Désormais nous 
sommes plus proches de nos clients avec plus de conseils et une approche 
plus qualitative. Le succès est là avec près de 4 000 personnes chaque 
semaine. La Croix-Blanche est une zone formidable de diversité commerciale 
qui correspond parfaitement à la mixité sociale et culturelle des visiteurs. C’est 
encore et toujours une zone en devenir avec le projet Val Vert, une hybridation 
entre centre-ville et zones d’activité commerciale. La Croix-Blanche est 
connue comme la zone de bonnes affaires ; la preuve, nous consacrons  
500 m² de notre magasin aux anciennes collections remisées. Dès l’ouverture 
du magasin, les équipes de Cœur d’Essonne et de la Mairie de Sainte-
Geneviève-des-Bois sont venues nous accueillir, les commerçants se sentent 
vraiment considérés ici. »

Cultura
Cyril Bonnet, directeur
« Nous sommes implantés ici depuis 20 
ans et avons déménagé en 2023 pour of-
frir le meilleur de la culture et de la créa-
tivité sur 2 500 m² avec nos 36 employés. 
La Croix-Blanche est un lieu historique et 
stratégique pour notre enseigne car c’est 
ici que nous avons installé notre 18e ma-
gasin, nous en sommes à 107 magasins 
aujourd’hui. C’est un point d’ancrage fort 
sur le territoire où nous travaillons avec 
des associations, notamment à la rentrée 
des classes pour la banque scolaire ou à 
Noël pour emballer les cadeaux, mais aus-
si en organisant des dédicaces d’écrivains, 
des tournois de jeux vidéo et j’en pro昀椀te 
pour lancer un appel ; nous recherchons 
des structures pour promouvoir la lecture 
dans les écoles ou les maisons de retraite. 
Car la librairie reste notre cœur de métier. 
Je suis positif pour l’avenir de la Croix-
Blanche avec les nouveaux projets. Il faut 
que notre zone commerciale devienne un 
lieu de promenade agréable pour toutes les 
familles. »

Quitter Paris pour  

s’installer dans l’Essonne 

c’est améliorer sa qualité 

de vie. Et pour les Lambda, 

c’est surtout avoir un espace 

de vie plus grand. Du coup, 

notre famille doit combler  

les espaces vides et c’est  

ici que ça se passe...

Les livres pour Roméo,  

la papeterie pour Jena,  

les jeux-vidéo pour Sam  

et les ateliers créatifs  

pour Sofia. Arrêt culture 

pour la famille ! 

HOME 

SWEET HOME

LA CULTURE 

POUR TOUS 
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BULLETIN DE PRÉINSCRIPTION OBLIGATOIRE

Nom :  .......................................................................................  

Prénom :  ..................................................................................

Nom (conjoint) :  ......................................................................  

Prénom (conjoint) :  .................................................................

Adresse :  .................................................................................

..................................................................................................

91700 Sainte-Geneviève-des-Bois

Téléphone :  .............................................................................  

Portable :..................................................................................

Mail :  ...................................... @ .............................................

Bulletin de pré-inscription à joindre à mon (mes) 
règlement(s) par chèque à l'ordre de régie des  
retraités et à déposer dans la boîte aux lettres  
de la mairie ou par courrier à : Pôle Senior •  
Mairie annexe • rue Emile Kahn •  
91700 Sainte-Geneviève-des-Bois
01 69 46 80 45

Règlement par chèque à l’ordre de la régie des retraités  
à joindre au coupon, en espèces ou CB sur RDV  
au pôle Senior si votre inscription est retenue. 

LES ACTIVITÉS DES SENIORS

ACTIVITÉS DES

SENIORS

JUIN - SEPTEMBRE 2025

SPORT SYNONYME  
DE BIEN-ÊTRE
Vous êtes senior et vous vous deman-
dez comment rester en pleine forme ? 
L’activité physique est une clé pour 
préserver votre santé et votre bien-être. 
Selon une étude récente, pratiquer un 
sport adapté réduit de 30 % les risques 
de maladies liées à l’âge. Ainsi le pôle 
Senior vous propose une nouvelle acti-
vité sportive dès septembre prochain :

FOOT EN MARCHANT
Le football en marchant ou walking 
football est un sport d'équipe ''adapté'', 
inspiré du football, où les joueurs ont 
interdiction de courir, de lancer la balle 
plus haut que la taille et de se toucher.
Né en Angleterre en 2011, il a été  
inventé initialement pour pousser des 
personnes de plus de 50 ans à pratiquer 
un sport et à maintenir des relations so-
ciales. Cette activité est ouverte à tous 
les seniors de la Commune, hommes et 
femmes, et nous vous invitions à une 
séance de découverte au mois de juin. 

Des séances hebdomadaires seront 
mises en place dès la rentrée prochaine 
et cela gratuitement.

SORTIE À HONFLEUR
JEUDI 24 JUILLET  Participants 1 2

Ceci est mon choix 1 2 

SORTIE À TROUVILLE-SUR-MER 
JEUDI 21 AOÛT   Participants 1 2

Ceci est mon choix 1 2

FOOT EN MARCHANT 
EN JUIN   Participants 1 2

©Teodor Lazarev
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JOURNÉE LIBRE

SORTIE À HONFLEUR
JEUDI 24 JUILLET 

Tarif : 32 € / personne comprenant le trans-
port en car avec itinéraire de ramassage dans 
la ville. Repas à votre charge.

Pré-inscription obligatoire avant le 30 juin.

Honfleur vous invite à la découverte de 
ses ruelles médiévales pittoresques et de 
ses maisons étroites et couvertes d’ar-
doises grises.

JOURNÉE LIBRE

SORTIE À 
TROUVILLE-SUR-MER  
JEUDI 21 AOÛT 

Tarif : 32 € / personne comprenant le trans-
port en car avec itinéraire de ramassage dans 
la ville. Repas à votre charge. 

Pré-inscription obligatoire avant le 25 juillet.

Trouville-sur-Mer est une des princi-
pales stations balnéaires de Normandie 
aujourd'hui, comme sa rivale historique 
Deauville.

BALS 
VENDREDIS 13 JUIN • 11 JUILLET
ET 8 AOÛT

De 14h à 18h à la salle du Champ  
de Foire. Rue Léo Lagrange. 
Accueil dès 13h30. 

Tarifs : Génovéfains : 10 € (sur présentation  
de la carte d'activités du pôle Senior ou  
justi昀椀catif domicile) • Hors communes : 12 €.
Règlement sur place.

Pas de pré-inscription, règlement sur place.

Présence d’un taxi-danseur et goûter of-
fert.

CINÉSENIOR 
LE 2E MARDI DE CHAQUE MOIS 

14h (accueil à partir de 13h30), cinéma Carné  
à Saint-Michel-sur-Orge, place Marcel Carné.

Tarif : 4,20 € (à régler sur place). 
Pas besoin de s’inscrire à l’avance, il 
suf昀椀ra de se présenter au cinéma avec 
la carte du pôle Senior ou un justi昀椀-
catif de domicile récent et une pièce  
d’identité. Un email est envoyé à tous 
les retraités quelques jours avant la 
séance a昀椀n de leur annoncer le 昀椀lm. Les 
personnes n’ayant pas d’adresse email 
peuvent appeler le pôle Senior au 01 69 
46 80 45 a昀椀n de connaitre le titre du 昀椀lm.



Fiche à retourner au 
Centre Communal d'Action Sociale 

10 rue des siroliers 
91700 Sainte-Geneviève-des-Bois

COCHEZ LA CASE CONCERNÉE

 Vous êtes âgé(e) de 65 ans et plus et vous 
résidez à votre domicile
 Vous êtes âgé(e) de 60 ans et plus, reconnu 
inapte au travail et vous résidez à votre domicile
 Vous êtes handicapé(e) ou vous béné昀椀ciez 
d’une pension d’invalidité

IDENTITÉ

Nom :  .......................................................................  

Prénom :  ..................................................................

Nom de jeune 昀椀lle :  .................................................  

Date de naissance :  ................................................

	  Homme   Femme

Adresse :  .................................................................

..................................................................................

..................................................................................

Bâtiment, étage, appartement :  .............................

..................................................................................

Téléphone 昀椀xe :  .......................................................  

Portable :  .................................................................

Mail :  ................................ @ ....................................

Téléassistance :  OUI  NON 

Service intervenant à domicile :

..................................................................................

In昀椀rmier à domicile : ...............................................  

PERSONNE À CONTACTER EN CAS D’URGENCE

Nom :  .......................................................................  

Prénom :  ..................................................................

Adresse :  .................................................................

..................................................................................

Téléphone portable : ...............................................

Enfant Autre :  ..........................................................

 Fiche établie :

 Par le demandeur

 Par une tierce personne

(Identité et lien avec le demandeur)

..................................................................................

Date de la demande :  .............................................

Signature :

 J’accepte de communiquer les renseignements repris 
dans ce document au CCAS qui s’engage à en garder la 
con昀椀dentialité et j’autorise le CCAS à intégrer ces informa-
tions au 昀椀chier des personnes à contacter. L’intéressé(e) 
peut consulter et modi昀椀er ces données en s’adressant au 
CCAS. La radiation du registre peut être réalisée à la de-
mande de l’intéressé(e) ou en cas de départ dé昀椀nitif de 
la Commune.

FICHE D’INSCRIPTION

PLAN CANICULE
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Un moment de 
prévention salué

RETOUR SUR LE COLON TOUR 

Le 30 mars dernier, la salle André 
Malraux a accueilli le Colon Tour, 
événement marquant de Mars Bleu. 
Organisé par la Ville avec la Ligue 
contre le cancer de l’Essonne, la 
CPTS du Val d’Orge, le CRCDC 
Île-de-France, la pharmacie de la 
Boële et l’Assurance Maladie de 
l’Essonne, il a permis à 53 personnes 
de découvrir, de façon ludique, 
l’apparition du cancer colorectal 
grâce à un côlon gonflable géant. 34 
kits de dépistage ont été distribués 

avec explications à l’appui. Les 
visiteurs ont aussi béné昀椀cié d’une 
prévention nutritionnelle, de 
conseils sur l’importance du sport 
santé et de l’information sur les 
soins de proximité. Le test, pris en 
charge à 100 % peut sauver des vies. 
Les retours ont été très positifs, et 
nombreux sont ceux qui espèrent 
une prochaine édition !  

Centre de Dépistage 
0 800 76 24 25 (appel gratuit) 
contact91@depistage-cancers-idf.fr

de 10h à 13H
Samedi 30 mars

Départ du parking du parc de l’Orge
Rue du Dr. Pinel, Sainte-Geneviève-des-Bois

CÔLON TOUR

a昀椀n de mieux comprendre comment évoluent les différentes lésions  
et l’importance du test de dépistage.

Le pôle santé en collaboration avec le CCAS, la pharmacie de la Boële et leurs partenaires :

30 MARS
DIMANCHE

salle André Malraux

VOYAGE AU CŒUR DU CÔLON

Distribution de kits de dépistage

9h30 - 13h

Présence de professionnels de santé

MARS
BLEU

#sgdb91

@villesgdb91
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URGENCE MAYOTTE
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Des Génovéfains au 
chevet des mahorais 

UNIS
MAYOTTE

pour

Depuis plusieurs années, l’île de 
Mayotte, département français situé 
dans l’océan Indien, fait face à une 
série de catastrophes naturelles, en 
particulier une crise sismo-volcanique 
inédite. Ce phénomène a débuté en 
mai 2018 par une série de séismes 
ressentis par la population, culminant 
avec la découverte en 2019 d’un 
volcan sous-marin actif, situé à 
environ 50 km à l’est de l’île.

En 2024 et début 2025, la situation 
s’est aggravée avec :

•  Des séismes plus fréquents, causant 
de nouveaux dégâts matériels 
(routes, habitations 昀椀ssurées, 
infrastructures fragilisées);

•  Des mouvements de terrain et 
l’affaissement progressif de l’île (plus 
de 20 cm depuis 2018), provoquant 
des inquiétudes croissantes;

•  Une évacuation partielle de 
populations dans certaines zones 
sensibles, avec un renforcement des 
dispositifs de sécurité civile.

Un épisode de cyclone tropical intense a violemment 
frappé Mayotte samedi 14 décembre 2024. L'état de cala-
mité naturelle exceptionnelle activé, des professionnels du 
secours du territoire se sont rendus sur place bénévolement 
pour aider à reconstruire l’île française. Ils nous racontent… 

Capitaine 
Yoann Giraudo
Chef de centre au Centre d’Incendie 
et de secours de Sainte-Geneviève-
des-Bois 

Je suis parti à Mayotte du 4 au 
20 février soit deux mois après le 
passage du cyclone Chido. Les 
premières impressions en arrivant 
sur place sont de constater à la fois 
les stigmates de la tempête, des 
bateaux de pêche échoués mais 
aussi la résilience des habitants. Les 
mahorais ont essayé de reprendre 
une vie "normale" ou du moins un 
semblant de vie

LA MISSION 
Je suis parti dans le cadre de 
la Mission d’Appui de Sécurité 
Civile (MASC). J’ai fait partie de la 
troisième et dernière relève d’Île-
de-France. Ma formation d’Unité de 
Sauvetage d’Appui et de Recherche 
me permet d’accomplir ce genre de 

mission compliquée. En effet il faut 
imaginer vivre collectivement dans 
un environnement très délabré.

SUR PLACE 

Mon rôle à Mayotte est d’être 
l’adjoint au chef du secteur Nord-
Est de l’île, sous les ordres du 
préfet. Avec le chef de secteur, nous 
assurions la coordination de près de 
150 pompiers qui devaient assurer 
plusieurs sortes de missions : les 
"aller vers" en concertation avec 
les ONG et les associations, ce 
qui signi昀椀e se rendre auprès des 
populations pour leur fournir des 
repas, de l’eau et leur prodiguer 
des soins. Mais aussi affecter les 
équipes, selon leurs spécialités 
à différentes tâches (médicales, 
déblaiement ou remise en 
fonctionnement des écoles). Mon 
rôle est donc que chacun effectue 
sa mission selon ses compétences 
et les besoins de la population.

RESSENTI 

Ce qui marque avant tout est la  
réalité d’un département français 
traversé par de nombreuses crises : 
crise de l’eau potable et crises 
migratoires mais aussi sécheresses. 
Dans cette mission de grande 
envergure, je ne me suis jamais 
senti en danger, mais au service de 
nos concitoyens français dans un 
territoire singulier très éloigné de 
la métropole. Je suis prêt à repartir 
lorsqu’on fera de nouveau appel à 
moi.  
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Alexandre Henry 
Coordinateur administratif et technique  
au sein de la Croix-Blanche de Sainte- 
Geneviève-des-Bois, membre de la Fédération  
des Secouristes Français Croix Blanche.

Je suis parti à Mayotte comme bénévole avec un autre membre de la Croix-
Blanche, Cédric Bayard, le 18 janvier pour deux semaines. Je fais partie 
d’un "groupe d’intervention catastrophe" spécialisé en décombres suite aux 
tremblements de terre. Je me suis déjà rendu en Pologne en 2022 et en Turquie 
en février 2023. C’est la première fois que je me rends à Mayotte. 

LA MISSION
Notre mission était de nettoyer les ravines, dégager les arbres des routes et 
les branchages des toits en y installant des bâches pour mettre au sec les 
maisons. Nous avons été appelés pour travailler dans la Ville de Brandélé au 
centre de l’île, au sud de Grande-Terre. C’est un membre mahorais de la Croix-
Blanche qui nous a mis en contact avec le maire de cette Ville. Nous étions en 
autonomie mais en contact avec le ministère de l’Intérieur.

SUR PLACE
La dif昀椀culté est de s’adapter aux grosses chaleurs, près de 30° de jour comme 
de nuit ; nous ressentons beaucoup plus intensément les efforts à fournir. 
Nous avons apporté notre propre matériel, plus de 700 kilos, a昀椀n de ne pas 
dépendre des mahorais. La population était sceptique lorsqu’elle nous a vus 
monter notre campement qu’elle a confondu avec un centre pour migrants 
puis tout s’est bien passé. 

RESSENTI
En métropole, on se plaint parfois pour de petits désagréments. Il faut imaginer 
là-bas des coupures d’eau durant 36 heures. Les mahorais sont d’une grande 
résilience ; une fois la tempête passée, les habitants se sont mis à reconstruire. 
Ils ont une grande force de caractère.  

APPEL AU DON : 
Pour aider les sinistrés  

de Mayotte, c’est ici 
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Toujours plus haut, toujours plus d’animations et de spectacles à découvrir en famille ou entre 
amis, le programme de la Fête des Mômes est disponible. Une 22ème édition placée sous le signe de 
"l‘in昀椀ni et au-delà" et pour l’atteindre, le mieux est encore de se rendre au Parc Pierre les 14 et 15 
juin. Décollage le samedi 14 juin avec un grand feu d’arti昀椀ce et un pique-nique géant !!!
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VERS L’INFINI ET AU-DELÀ

22ÈME

Samedi 14 juin 

 DONJON • 21H30

"Bal à chanter" • Grand Pop
Apportez votre pique-nique et dînez sur place !  
Le Grand POP propose un voyage en chan-

sons dans l’espace et dans le temps. Le pu-

blic, à l’aide d’un carnet de chants distribué 
par l’orchestre, est invité à se constituer en 
Chorale impromptue et à chanter en créole, 
en français, en arabe, en lingala, en espagnol, 
en italien, en anglais, etc… Un moment festif, 
fraternel, participatif, intergénérationnel et 
cosmopolite.

GRAND FEU 
D’ARTIFICE

 DONJON - 23H

FÊTEFÊTEDESDES

MÔMESMÔMES



Lor

14 15
JUINJUIN

etet

20252025

Le 14 juin
Renaissance et Culture  

s'associe à la fête des Mômes
à l'Espace Gérard Philipe

14h Concert de l'Ecole 
 de Musique

20h Gala de danse  
modern'jazz
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Dimanche 15 juin 

 PARC PIERRE • 11H/19H

sgdb91.com

complet sur
Programme

ANIMATIONS  
ET SPECTACLES 
• Le Conseil Municipal des Enfants
• Le CLAS
• L’accrobranche
• L’atelier de formation aux premiers secours 

des secouristes de la Croix Blanche
• La ferme pédagogique
• Le petit parcours de remise en forme  

(Training For Change)
• Le parcours du petit pompier 

(Les Jeunes sapeurs-pompiers)
• Zazam, la ludothèque itinérante
• Les ateliers ludiques et de psychomotricité 

du service Petite Enfance
• "Le Carrousel du jardinier" Lez’Arts Collectif
• "Quel Toupet ! Un salon de coiffure végétale 

à ciel ouvert !" Cie Quignon sur rue 
• "La Timbrée • Caravane postale" Plem Plem Cie 
• "Allo !" Cie Progéniture
• "Le Grand Théâtre Mécanique" Cie Le Grand Manitou

• Le mime Francis Perin
• La fanfare Krazy Hot Fissure Band
• "Longues Jupes et Culottes Courtes" 

Cie l’Estafette
• "Le Grand Prix de la Moulinade" 

Cie La Mince Affaire
• "La Caravane Juk’Box" Les frères Scopitone
• Le village des Anim’s aux couleurs du carnaval !

Et aussi…
Les animations des associations : la Maison des 
Jeunes et de la Culture, Une Abeille sur le Toit,  
le Conseil des Sages, la Société des Artistes  
du Hurepoix, les Scouts et guides de France,  
Les Amis de l’Histoire de SGDB et ses environs, 
Yoga Terra, Le Bar à jeux et plusieurs ateliers  
des résidents de la Piscine d’en Face.



W

1 000 et 1 raisons  
d’y plonger ! 

LA PISCINE D’EN FACE

Vous êtes encore trop nombreux à méconnaitre l’autre piscine, 
celle d’en face que l’on appelle communément PdF. Ce tiers-lieu 
unique en Essonne est un lieu de travail pour un grand nombre 
d’artisans mais il est aussi possible d’y sculpter son corps, d’y 
acheter du café équitable, de répéter dans un studio professionnel 
pour pas cher, d’y danser jusqu’au bout de la nuit ou de découvrir la 
cuisine d’un chef étoilé dans un cadre unique. Ne soyez pas timide, 
entrez donc ! 
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Bien avant l’ouverture de la PdF, les équipes de ZPND étaient de toutes les réu-
nions sur l’avenir du lieu. Cette ruche artistique promeut et aide les artistes lo-
caux et reste un acteur essentiel de la vie culturelle en Essonne et de la PdF. Vous 
êtes, peut-être l’une des 22 000 personnes venues assister à leurs soirées Disco, 
Halloween, nouvel an ou années 80 depuis 2019. « Nous recevons déjà des ap-

pels pour le prochain réveillon de 昀椀n d’année. 
En 2024 nous étions 950 sur le dancefloor de 
la PdF. » explique Pedro, toujours enthousiaste 
à défendre une culture locale essonnienne de 
qualité. Cet été, ZPND vous convie à découvrir 
le 15 juin, 12 juillet et 30 août, le spectacle pour 
enfants Cornebidouille et le 28 juin Emilie Jolie. 
« Ce qui se passe à la PdF n’existe pas ailleurs. 
Il faut que les Génovéfains re-découvrent ce 
lieu unique et viennent plus nombreux, car en-

core et encore, il y a toujours quelque chose à 
faire à la PdF ! » 

Artisans du Monde est une boutique 
associative mobilisée depuis plus de 
20 ans pour un commerce équitable 
au service des droits humains et de la 
planète. Cette boutique tenue par des 
bénévoles vous propose depuis un 
an à la PdF des produits alimentaires 
(sucre peu raf昀椀né Mascobado, choco-
lat du Ghana et autres, café mexicain 
et autres ou tisanes de Marcoussis entre autres) et de l'artisanat du monde 
entier (cuirs, étoles, statuettes, bijoux, jeux et jouets pour enfants). On ou-
blie souvent que le premier acte militant est dans notre portefeuille. Choisir 
ce qu’on achète en aidant des agriculteurs respectueux de notre environ-
nement plutôt que des multinationales ou privilégier les achats locaux est 
un acte politique !  

Mercredi de 11h à 15h, jeudi et vendredi de 12h à 15h 
et samedi de 12h à 18h.

facebook : valdorge.fr
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Atelier Le tabouret charmant.

Spectacle d'escrime.

Fête de la Nature à l'extérieur de la PdF.

Danse sur la mezzanine.
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Louis Philippe
Un amoureux de 
Sainte-Geneviève

HOMMAGE

Ancien joueur, comme ses 
frères, de notre équipe de SG 
Football Club, il œuvrait encore 
comme entraîneur adjoint. 

Son départ laisse à beaucoup 
d’entre nous dans une grande 
tristesse tant sa personnalité 
discrète était liée à ce club et à 
notre Ville qu’il aimait tant. 

Monsieur le Maire, Frédéric 
Petitta, et l’ensemble des élus 
génovéfains adressent leurs 
plus sincères condoléances à 
ses 昀椀lles, sa famille, ses amis 
et bien évidemment aussi à sa 
famille de cœur qu’était pour 
lui notre club de football, tous 
profondément touchés par cette 
disparition survenue bien trop 
tôt.

Son passé de joueur mais 
aussi son engagement quotidien 
laisseront une marque indélébile 
dans notre club et dans la mé-
moire des nombreux enfants et 
jeunes qu’il a accompagnés. 

L’association a vu le jour dans le quar-
tier des Aunettes en 2014. L’idée ? 
Proposer le sport, non comme une 
昀椀nalité mais un moyen de se sentir 
mieux physiquement et mentalement, 
et de se dépasser. Installée depuis 
6 ans à la PdF, l'association compte 
aujourd'hui 300 adhérents dont les 
2/3 sont des femmes. Ce lieu aty-
pique offre la possibilité de proposer 
chaque semaine des cours inédits et 
innovants, encadrés par des coachs 
professionnels et une vingtaine de bé-
névoles. T4C, pour les initiés que vous 

serez bientôt, rayonne aussi dans la Ville avec des 
tournois de foot, des masterclass de Zumba et des 
projets sport & culture avec le tiers-lieu jeunesse. 
Des gens biens… dans leurs têtes et leurs corps 
porteurs d’une vision citoyenne du sport, ouvert à 
tous de 6 à 69 ans et demi… 

Au départ, Enzo Scaramuzzino, chef étoilé, devait juste jouer 
un rôle de consultant à la reprise du restaurant en 2021. 
Mais ce lieu unique l’a fait plonger : « Je m’y sens bien et ne  
laisserais ma place à personne. Nous avons réussi à 昀椀déli-
ser et amener une nouvelle clientèle. Des entreprises, des  
retraités et des familles viennent déguster notre cuisine mé-

diterranéenne audacieuse, de saison avec souvent les herbes 
et aromates du jardin de la PdF ! ». Avec un menu le midi à 
20€ (entrée/plat ou plat/dessert) ou 25€ (entrée/plat/dessert) 
du mardi au vendredi, le restaurant est bistronomique mais 
l’addition loin d’être astronomique. Le restaurant est ouvert 
les mercredi, vendredi et samedi. La très bonne nouvelle est 
l’ouverture de la terrasse depuis début avril et le samedi midi 
on peut déjeuner autour d’une rôtisserie ou d’un poisson à 
partager. Normal, ici même la cuisine est collaborative ! 
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LE PLONGEOIR D'EN FACE

RESTAURANT

TRAINING FOR CHANGE

DÉCOUVREZ TOUS LES  
RÉSIDENTS DE LA PDF

RETROUVEZ L'AGENDA DE LA PISCINE D'EN FACE 
dès maintenant en flashant ce QR Code.
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De la ferme  
à l’assiette !

FÊTE CHAMPÊTRE

Rendez-vous dimanche 22 juin 
à la ferme de l’Envol pour une 
journée conviviale autour de 
l’agriculture locale. Rencon-
trez producteurs et artisans, 
goûtez les saveurs du terroir et 
découvrez les coulisses de la 
ferme. Animaux, visites guidées 
et ateliers pratiques (jardinage, 
cuisine, anti-gaspi…) rythme-
ront cette fête gourmande, 
ponctuée de musique. 

Dimanche 22 juin 
11h-18h, Ferme de l’Envol, 
Brétigny-sur-Orge
Entrée gratuite sur inscription. 
Bar et restauration sur place. 
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www.barajeuxsgdb.org
barajeuxsgdb@gmail.com

Festival  
du jeu de l’Orge 

BAR À JEUX

L’association Bar à jeux organise, chaque année, 
''La Nuit du Jeu''. Devant le succès de la précédente 
édition qui a réuni près de 250 personnes, les équipes 
passent la vitesse supérieure et ont changé le nom 
de l’évènement en ''Festival du jeu de l’Orge''. En effet, 
cette nouvelle édition se déroulera sur 2 jours : le sa-
medi 7 juin de 14h à 2h et le dimanche 8 juin de 10h à 
17h à la salle du Champ de foire. 

Venez essayer l’un des 300 jeux mis gratuitement 
à votre disposition, participer à l’un des tournois, 
tester en avant-première des jeux et rencontrer des 
créateurs de jeux. Tombola, snacking et buvette à 
disposition pour un week-end familial ouvert à tous 
de 7 à 77 ans ! 

Un ciel de couleurs  
et de poésie à la base 217

ÉVÉNEMENT CERFS-VOLANTS 

Les 10 et 11 mai, la Base 217 a accueilli le tout premier événe-
ment Cerfs-volants d’Île-de-France, organisé par Cœur d’Essonne 
Agglomération. Pendant deux jours, plus de 12 000 visiteurs ont  
pu admirer des ballets aériens spectaculaires, portés par des 
cerfs-volants géants de près de 30 mètres. 

xxxxxx
xxxxxx

Une exposition retraçait l’histoire de cet art millénaire, tandis que les enfants, ravis, 
fabriquaient leur propre cerf-volant lors d’ateliers créatifs. Dans une ambiance 
familiale et joyeuse, chacun a pu pro昀椀ter du ciel pour lever les yeux… et rêver un peu. 
Un envol poétique que beaucoup espèrent voir revenir l’an prochain ! 
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Un succès fou 
pour le Videz  
vos greniers ! 

RETOUR SUR

Fréquentation exception-
nelle pour l’édition 2025 
du Vide greniers.

Plus de 600 exposants étaient 

présents avenue Gabriel-Péri 

sous un soleil radieux et dans 

une ambiance conviviale.

Encore un beau dimanche à 

Sainte-Geneviève-des-Bois ! 

EXPOSITION

SAINTE-GENEVIÈVE, VILLE DE PAIX

En 1995, plus de 6 000 familles génovéfaines participaient à 
la création de cette oeuvre monumentale unique. Beaucoup 
étaient de nouveau sur place, à la recherche de leur nom ou de 
celui de vieilles connaissances. 

À l’occasion du 80e anniversaire du 8 mai 1945, Monsieur le 
Maire Frédéric Petitta a souhaité rendre hommage à l’artiste. Les génové-
fains ont ainsi déposé dans une "capsule temporelle" enterrée, des mes-
sages de paix, qui seront conservés pendant 20 ans et ouverts le 8 mai 2045, 
pour les 100 ans de la Libération. 

Plus de 450 messages  
de Paix écrits par  
les Génovéfains 

Créée par Louis Molinari et inaugurée le 8 mai 1995  
en présence du Maire de l’époque Pierre Champion,  
l’œuvre mémorielle des colonnes de la Paix célèbre  
son 30e anniversaire. L'occasion d'enterrer sur place des 
messages de Paix qui seront découverts dans 20 ans.

PROJET
RÉALISÉ

PLUS DE PHOTOS EN 
"FLASHANT" LE QR CODE
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PLUS DE PHOTOS EN 
"FLASHANT" LE QR CODE

CONCERT

"Amériques" : Guitares, cordes 
et chant à Noureev 

Sous la direction de Florence Lonc, (professeure de chant), Gaétan Neel 
Darnas (direction d'orchestre), Frantz Wiener (direction d'orchestre), ainsi 
qu'Ophélie Delapierre (professeure de guitare classique), les musiciens 
ont embarqué le public dans un voyage onirique. 

Un grand bravo pour cette prestation qui témoigne du travail des élèves et 
de la qualité de l'enseignement au Conservatoire municipal.  

Les classes d'ensemble de cordes, de guitare et de 
chant ont régalé le public samedi 29 mars dans un audi-
torium complet à l'occasion de leur concert annuel sur le 
thème des Amériques. 
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RETOUR SUR...

Les métiers d’art font  
salle comble à la PdF 

Du 4 au 6 avril, la Piscine d’en Face a accueilli 1 125 
visiteurs venus découvrir les Journées Européennes des 
Métiers d’Art 2025, soutenues par la Ville et l’Institut du 
Savoir-Faire Français. Plus de 25 artisans essonniens ont 
partagé leurs savoir-faire d’exception à travers démonstra-
tions, ateliers et expositions. 

La journée du vendredi, dédiée aux jeunes, a permis à 395 élèves de 7 éta-
blissements, dont 3 Génovéfains, de rencontrer des professionnels. Le 
week-end a été marqué par un concours sur le thème du Cosmos. Le prix 
du public a été attribué à Angéline Quilling Créations (Angélique Besnou), et 
celui de la Ville à Wit Joaillerie (Aurélie Deprez), résidente de la PdF. Un évé-
nement fort en échanges, placé sous le signe de la transmission, avec un 
public venu en majorité de la Commune. L’événement a été aussi l’occasion 
de lancer un projet de partenariat entre l’association À Deux Mains et deux 
établissements scolaires de la Ville. Fort de ce succès, une édition 2026 est 
déjà annoncée. 
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"FLASHANT" LE QR CODE



 

Le Kraken Boxing  
Club récompensé

EXCELLENCE SPORTIVE 

Le Kraken Boxing Club vient de  
recevoir une double distinction de la part  
de la Fédération Française de Savate Boxe  
Française : le Label Jeune (Argent) et  
le Label Performance (Bronze).

Ces distinctions fédérales viennent souligner 
l’investissement constant des entraîneurs, la qualité 
de l’encadrement et l’ambition pédagogique et sportive 
portée par le club. Le Kraken Boxing Club forme et 
forge des athlètes complets, dans un esprit de respect, 
de discipline et de dépassement de soi. Deux exemples 
illustrent cette reconnaissance : Tom, 13 ans, qui a 
décroché un double titre de Champion de France en Full 
Contact et en Kick-Boxing mais aussi un titre de Vice-
Champion d’Île-de-France en Savate Boxe Française. 

Ce parcours exemplaire incarne parfaitement l’esprit 
du Label Jeune : la détection, la formation et l’éclosion 
de talents prometteurs dans un cadre structurant.

Autre exemple, Lenaïc, athlète féminine qui s’est 
distinguée en réalisant un exceptionnel doublé 
national : Championne de France Universitaire en 
Savate Boxe Française et Championne de France 2025 
en Full Contact. Un modèle pour les jeunes boxeurs et 
boxeuses.  

Aux côtés des consommateurs 
essonniens et génovéfains !

L’UFC QUE CHOISIR

Ses bénévoles sont à votre disposition si vous avez un 
litige avec un professionnel. Il est possible de les appe-
ler, leur envoyer un mail, les rencontrer lors d’une de leurs 
permanences ou, directement, saisir votre litige en ligne. 
UFC Que Choisir est la première association de consom-
mateurs en France et compte plus de 600 000 adhérents 
ou abonnés. 

N’hésitez pas à les contacter si vous souhaitez adhérer 
à l’association : le nombre faisant souvent la force pour 
défendre l’intérêt des consommateurs et des usagers. 
Vous pouvez aussi devenir bénévole, et rejoindre les sept 

Génovéfains impliqués dans l’UFC Que Choisir : vous 
choisirez les activités qui vous intéressent.

Rappelons que c’est cette association qui a pesé dans le 
débat pour imposer le Nutriscore sur les emballages, limi-
ter l’utilisation des données personnelles et lutter contre 
les déserts médicaux.  

+ d’infos
09 67 19 08 13 
contact@essonne.ufcquechoisir.fr 
https://essonne.ufcqechoisir.fr
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Depuis plus de 70 ans, l’Union Française des Consommateurs in-
forme, conseille, aide dans tous les domaines de la consommation : 
arnaques, achats du quotidien, travaux, opérateurs téléphoniques... 
Vous avez certainement lu les magazines Que Choisir ou enten-
du leurs journalistes dans les médias ou sur les réseaux sociaux. 
Déployée dans tout l’hexagone, l’association indépendante tient une 
antenne locale, l’UFC Que Choisir Essonne. 



EXPOSITION

Un tournoi  
à l’image de 
ses jeunes 
joueurs : plein 
d’enthousiasme, 
de cœur…  
et d’avenir !

PAPA ALLEX 2025 

Les 17 et 18 mai, le stade 
de rugby de la Ville a de 
nouveau vibré au rythme 
du tournoi Papa Allex, 
reconnu comme l’un des 
rendez-vous incontour-
nables de l’ovalie franci-
lienne. 
Ce week-end sportif a rassem-
blé des centaines de jeunes 
rugbywomen et rugbymen, des 
U8 aux U18, venus de toute 
l’Île-de-France pour partager les 
valeurs de solidarité, de respect 
et d’esprit d’équipe. Samedi, 
les équipes féminines U18 se 
sont affrontées dans une belle 
ambiance de sport et de convi-
vialité, avant de laisser place, 
dimanche, à un tournoi jeunesse 
haut en couleur des U8 aux U12. 
En tout, ce sont 25 clubs et 630 
jeunes joueuses et joueurs qui 
ont foulé nos pelouses.

Comme toujours, l’organisation 
a été portée par l’énergie des 
bénévoles pour assurer buvette, 
repas, tombola et logistique. 
Une nouvelle réussite pour ce 
tournoi qui continue d’unir sport, 
famille et convivialité. Bravo et 
vivement l’édition 2026 ! 

EDOUARD JABEA NJOCKE 

Édouard arrive avec sa famille dans notre Ville à l’âge de 4 ans. Ses parents 
ont la bonne idée de s’installer pas loin du terrain de rugby. Il porte le maillot 
de SGS Rugby de 7 à 10 ans : « J’ai tout de suite aimé ce sport, cette atmos-

phère et son état d’esprit ! ». Il y excelle au point d’être remarqué par Massy 
et d’intégrer en 2016 son centre de formation : « Pas facile les premiers mois 
d’être en internat mais tous les week-ends je rentrais chez moi à Sainte- Ge-

neviève » se rappelle le colosse d’1,80 m. Petit à petit, l’idée de devenir joueur 
professionnel s’installe dans sa tête. Une idée partagée par beaucoup et no-
tamment les dirigeants du Racing 92, club qu’il intègre en Espoirs en 2024. 
Une année qu’il n’est pas prêt d’oublier : « Je me blesse gravement et subi 
une greffe du cartilage du genou. Je suis en rééducation durant un an, l’an-

née de mon bac. » À force de volonté, il retrouve ses sensations et décroche 
l’examen avec mention. « Dans ces moments-là, il faut être robuste et bien 
entouré. Ma famille et mes amis du quartier ont toujours été présents, c’est 
ma force ! ». Son retour sur le terrain avec le Racing 92 s’accompagne d’une 
bonne nouvelle : « Je suis appelé en équipe de France en U20 pour participer 
au tournoi des VI nations. Un tournoi que l’on gagne lors du dernier match 
contre l’Ecosse. » Son premier grand trophée qui en annonce d’autres, s’il est 
sélectionné de nouveau pour la prochaine Coupe du monde. 

Un parcours empreint de force mentale pour ce pilier qui sait d’où il vient :  
« l’environnement sportif et associatif de Ste Gen’ a fait de moi ce que je suis. 
Je sais que rien ne me sera donné, alors je m’en donne les moyens ! » Un 
autre gamin de banlieue 昀椀er de ses origines, travailleur et humble bien loin 
des clichés véhiculés sur cette jeunesse dans de nombreux médias.  

©Denis Trasfi
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Un Génovéfain remporte  
le tournoi des VI nations 

C’est l’histoire d’un gamin de Ste Gen’, considéré 
comme l’un des grands espoirs du rugby français. 

PLUS DE PHOTOS EN 
"FLASHANT" LE QR CODE
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C’est en suivant mon petit 
frère Lucas, jeune élu au 

Conseil Municipal des 
Enfants, aux cérémonies que 
j’ai découvert l’importance 
du devoir de mémoire. Je 

me suis alors renseigné sur 
le rôle de porte-drapeau 

et me suis proposé. C’est 
important de représenter 
ma Ville, nos valeurs et 

d’honorer les morts. Pour moi 
c’est un engagement et suis 

très heureux de participer 
aux cérémonies même si le 
drapeau est vraiment lourd.

LUCAS, 11 ANS, NATHAN, 15 ANS 
ET LEUR MAMAN, CATHY  

Cet anniversaire de la 
libération des camps revêt 

une importance énorme 
pour moi. Mes parents ont 
été déportés en 1943 car 

résistants du côté de Nantes. 
Maman n’est jamais revenue 
et papa a longtemps tu ses 
conditions de déportation 
à Buchenwald. À partir de 

60 ans j’ai commencé à me 
rendre dans les écoles pour 

relayer son témoignage. 
Mon travail aujourd’hui 

est de rappeler aux jeunes 
générations ce qui s’est 
passé et de rester très 

vigilants. Cette cérémonie du 
8 mai est empreinte de joie et 
je tiens à signaler la qualité 
d’écoute des jeunes venus 
assister à l’excellente pièce 
de théâtre "Je reviens de la 

vérité" qui concluait 
ces cérémonies.

 JEAN-PIERRE GUÉRIF
PRÉSIDENT DE LA FONDATION  

POUR LA MÉMOIRE 
 DE LA DÉPORTATION 91
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Tout d’abord le 27 avril, le 80ème anniversaire de la libération des camps lors 
de la Journée nationale du souvenir des victimes et héros de la Déportation. 
Un hommage aux femmes, hommes et enfants exterminés par la barbarie  
nazie rendu au monument aux morts. Les larmes, dont celles de Jean-
Pierre Guérif (voir encadré). 

Puis, le 8 mai pour la 80ème commémoration de la Victoire des peuples sur 
le nazisme. Une cérémonie qui débutait devant l’Hôtel de Ville avec un dé-
昀椀lé haut en couleur, Jeep américaine en tête. Drapeaux en mains, les nom-
breux habitants sont venus accompagner l’ensemble des élus, les of昀椀ciels, 
le Conseil Municipal des Enfants, les Jeunes Sapeurs-Pompiers jusqu’au 
monument aux morts. La joie cette fois, celle de retrouver en昀椀n la paix à 
Sainte-Geneviève-des-Bois. Monsieur le Maire concluait son discours 
après un lâcher de colombes, en établissant un parallèle avec la montée des 
populismes et nous invitant à « N’être ni Chamberlain ni Daladier. Ne de-

venons pas les héritiers des signataires de Munich, mais plutôt les 昀椀dèles 
légataires de l’esprit du 18 juin. Fait de résistance, de courage, d’abnégation 
et d’une infaillible droiture morale.» 

En quelques jours, du 27 avril au 8 mai, la Ville a com-
mémoré deux événements fondateurs de notre pays.

COMMÉMORATIONS

80 ans : des larmes à la joie  

PLUS DE PHOTOS EN 
"FLASHANT" LES QR CODE
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Ils se sont implantés

27 avenue Gabriel Péri • saintegenevieve@dietplus.fr 
www.dietplus.fr/centres/sainte-genevieve-des-bois • 06 79 82 53 56

Lundi : 9h/12h30, mardi : 9h/19h,  
jeudi et vendredi : 9h/18h, samedi : 9h/14h30

0616342506 • Agnesleroy22@gmail.com
Linktree : bit.ly/42vWe6X 

48 avenue de la liberté 
06 51 21 60 44 • zohrabz@hotmail.fr

du lundi au vendredi : 9h/18h

32 avenue Gabriel Péri
01 80 14 74 74 • sgdb@vivason.fr
Du lundi au mercredi : 9h30/18h30, jeudi : 9h30/12h30 et  
vendredi : 9h30/18h30

 || MISE À L'HONNEUR || 

Dietplus
COACH EN NUTRITION

BZ Recouvrement
RECOUVREMENT DE CRÉANCES

Agnès Leroy 
SONOTHÉRAPEUTE

Depuis décembre, 
Sabrina Lecomte pro-
pose ses services en 
coaching en nutri-
tion à tous ceux qui 
souhaitent perdre du 
poids. Dietplus est 
un réseau de centres 
spécialisés dans la 

rééducation alimentaire et la perte de poids, fondé sur un 
accompagnement personnalisé. Le concept repose sur 
l’expertise d’un coach formé qui propose à chaque client 
un programme hebdomadaire adapté à ses besoins, son 
mode de vie et ses objectifs, sans frustration ni régime 
strict. Après un bilan personnalisé, le processus est ren-
forcé par l’utilisation de compléments alimentaires ex-
clusifs à base de plantes, conçus pour favoriser la perte 
de poids de manière naturelle et encadrés par une étude 
clinique. L’objectif de Sabrina ? Aider chacun à retrouver 
un équilibre alimentaire durable, dans une démarche bien-
veillante et motivante. Un coup de pouce ef昀椀cace pour re-
trouver forme, con昀椀ance et bien-être au quotidien.  

Zohra Belfourar, Génovéfaine de-
puis 40 ans, a récemment lancé BZ 
Recouvrement, une société spé-
cialisée dans le recouvrement de 
créances. Forte d’une expérience 
de 20 ans dans un cabinet d’avo-
cats, elle accompagne aujourd’hui 
les dirigeants d’entreprises dans 
leurs démarches pour récupérer 
des sommes impayées : relances, 
mises en demeure, procédures d’injonction de payer, etc. 
Son objectif est de proposer un service à la fois rigoureux, 
ef昀椀cace et humain, pour aider les professionnels à préser-
ver leur trésorerie et leur sérénité. 
Juriste chevronnée, Zohra est reconnue pour sa disponibi-
lité, sa réactivité et sa capacité d’écoute pour les profes-
sionnels comme les particuliers confrontés à des situa-
tions de créances impayées. 
Elle dirige une seconde structure pour les entrepreneurs, 
experts-comptables et les professionnels du droit dans 
toutes leurs démarches administratives.  

Installée depuis peu en 
tant que sonothérapeute 
certi昀椀ée, Agnès Leroy a 
choisi de poser ses bols 
tibétains à Ste Geneviève, 
où elle réside depuis 
maintenant quatre ans. 
Passionnée de musique, 

cette Génovéfaine a opéré une reconversion profession-
nelle pour se consacrer à ce qui lui tient à cœur : le bien-
être des autres. 
Agnès propose des séances d'une heure, accessibles à 
tous, et particulièrement béné昀椀ques pour les personnes 
stressées, souffrant de tensions, de troubles du sommeil 
ou de douleurs chroniques comme les maux de tête et de 
dos. La sonothérapie est une médecine douce et alterna-
tive, qui utilise les vibrations et fréquences sonores de la 
voix avec le chant harmonique et d’instruments tels que 
les bols tibétains ou encore les diapasons thérapeutiques. 
Placés sur ou autour du corps, ces instruments émettent 
des sons qui induisent un profond lâcher-prise mental et 
favorisent la détente physique. Les sons agissent comme 
"de l’acupuncture vibratoire", permettant un relâchement 
musculaire, un apaisement du système nerveux, une amé-
lioration de la digestion.  

Spécialiste de l’audition de-
puis plus de 60 ans, VivaSon 
est une enseigne familiale re-
connue pour son expertise et 
son engagement envers l’ac-
cessibilité aux soins auditifs. 
Le centre auditif situé avenue 
Gabriel Péri est désormais di-
rigé par Nadir Rada, audioprothésiste diplômé. 

Entièrement équipé de matériel de dernière génération (me-
sure in vivo, chaîne de mesure, scan 3D, vidéo-otoscope, 
etc.), ce centre béné昀椀cie de la politique nationale de VivaSon : 
proposer les prix les plus bas sur les appareils auditifs des 
plus grandes marques mondiales, avec une garantie de 
quatre ans et un suivi illimité, à vie, dans n’importe quel autre 
centre VivaSon en France. 

Grâce aux dernières avancées technologiques, les prothèses 
auditives permettent une écoute à 360°, une gestion ef昀椀cace 
des acouphènes, une connexion directe avec votre télé-
phone ou votre télévision et tout cela dans un format discret 
et miniaturisé.  
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CHANGEMENT DE GÉRANCE

Vivason audioprothésiste
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Le vendredi 7 février 2025 s’est déroulée au cimetière de Liers une céré-
monie honorant la mémoire de Raymond Trolliet, mécanicien du régiment 
Normandie-Niemen, décédé en février 2002. 

Ce régiment est la seule force militaire occidentale à avoir combattu aux 
côtés de l’Armée rouge sur le sol soviétique pendant la seconde guerre 
mondiale. À cette occasion, une plaque commémorative a été déposée sur 
sa sépulture en présence d’une nombreuse assistance dont Serguei Dybov, 
président de l’association "Mémoire russe", organisateur de la cérémonie, 
Alice Sebbag, adjointe au Maire en charge du Patrimoine, de la Culture et 
de l’Histoire de la Ville, des représentants de l’Association des Amis de 
l’Histoire de Sainte-Geneviève-des-Bois, des représentants du service 
Culturel de l’ambassade de Russie et de nombreux membres de la famille 
du Résistant. Son arrière-petit 昀椀ls, Nolan, a déposé une plaque souvenir sur 
sa tombe. Tous étaient réunis pour honorer la mémoire de ce Génovéfain 
au parcours exceptionnel engagé dans les FFL (Forces Françaises Libres) 
en 1941 avant de rejoindre un an plus tard les Forces Aériennes Françaises 
Libres (FAFL). Il intègre à 19 ans le Groupe de Chasse 3 (GC 3) "Normandie". 
Son engagement auprès des soviétiques lui a valu de nombreuses médailles 
(Médaille de la victoire sur l’Allemagne, Ordre de la guerre patriotique, Croix 
de guerre 1939-45 avec une palme et une étoile, Croix du combattant volon-
taire de la Résistance, Médaille de la France Libre et bien d’autres).

L’origine de cette cérémonie remonte à 2018 ; cette année-là, un hommage 
est rendu au Résistant au cimetière russe par une délégation de l’Asso-
ciation des anciens de la Légion étrangère de l’Essonne (AALE91). Son 
président Martial Musy fait découvrir cette tombe à Jean-Pierre Lamotte, 
Président de l’Association des Amis de l’Histoire de Sainte-Geneviève-des-
Bois. Celui-ci entreprend des recherches et rencontre Caroline et Philippe 
deux des enfants de Raymond Trolliet. La mémoire de ce Génovéfain au 
destin exceptionnel n’est pas prête de s’éteindre avec cette plaque. 

Hommage à Raymond Trolliet,
Génovéfain et Résistant.

ILS SONT FORMIDABLES
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A vos cotés 
depuis 20 ans
à Sainte Geneviève des Bois !

Accueil téléphonique 
et devis gratuit 5j/7 au :

L’énergie est notre avenir, économisons la !

Pour l’installation 
et l’entretien de 
votre matériel de 
chau age

0 801 010 011

15 Av. Paul Vaillant Couturier 
Sainte-Geneviève-des-Bois

18 RUE HENRI BARBUSSE
91700 SAINTE-GENEVIÈVE-DES-BOIS

PEINTURE
ENDUIT DÉCORATIF
PAPIER PEINT
PARQUET
MOQUETTE
DALLE PVC
PETITS TRAVAUX
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État civil

Naissances
Medine Tasar né le 7 février 2025
Mamadou Baradji né le 8 février 2025
Maïwenn Guilchet née le 14 février 2025
Mathis De Oliveira né le 15 février 2025
Mouhammed-Souleymane Kadaï né le 16 février 2025
Théa Villard née le 17 février 2025

Mariages
Aurélie Nkoumbou et Cedo Yamakilo Mankoto le 13 mars 
Hulya Kesman et Diyar Karaduman le 8 février
Djihane Aggoun et Amar Khermane le 8 février
Iman Hosain Ali et Paul Mammar le 22 février
Vinotha Raguratha et Kalistran Alfret le 1er mars

Pacs
Alex Carabineiro et Lou Français le 6 mars
Guillaume Andrade et Marjorie Marques Jacovella le 12 mars
Tibeau Saïdani et Solène Chiara le 13 mars
Sébastien Boulonne et Lisa Ghiringhelli le 21 mars
Dorian Perez et Manon De Oliveira le 25 mars
Fabrice Kessori et Corinne Gendrot le 27 mars

Décès
Patrice Liger le 6 janvier Jean-Louis 

RAT

C’est avec une profonde émo-
tion que nous avons appris la 
disparition de Jean-Louis Rat, 
fondateur de GTO – Grands 
Travaux de l’Orge, en 1994. Gé-
novéfain depuis les années 60, 
Jean-Louis était une 昀椀gure bien 
connue et respectée de la Com-
mune. Il a consacré toute sa vie 
professionnelle aux travaux publics et à la voirie, des domaines 
auxquels il a apporté rigueur, expertise et humanité.
Après avoir travaillé pendant neuf ans au sein de la municipalité, 
puis à l’Urbaine des Travaux, il crée sa propre entreprise, GTO. Il 
y est reconnu comme un manager exigeant mais profondément 
humain, apprécié de tous pour sa disponibilité, sa bienveillance 
et son esprit d’équipe.
Dans sa vie personnelle aussi, Jean-Louis était un homme gé-
néreux, discret et profondément engagé. Récemment retraité, il 
nourrissait le souhait de s’impliquer dans la vie municipale de 
sa Ville. C'était un homme de dé昀椀s, de convictions, et d’action, 
et un passionné de golf qui supportait dif昀椀cilement l’inaction.
Toutes nos pensées émues accompagnent aujourd’hui Aline, 
son épouse, François et Loïc, ses 昀椀ls, ses trois petits-enfants, 
ainsi que tous ses proches, amis et anciens collègues.  

19/03/1954 – 21/03/2025

Jean-Claude 
PANTER

Nous avons la tristesse de vous 
annoncer le décès de Monsieur 
Jean-Claude Panter âgé de 84 ans. 
Son inhumation a eu lieu le 4 avril 
dernier au cimetière Leo Lagrange à Sainte-Geneviève-des-Bois. 
Jean Claude Panter s’est installé dans notre ville en 1970 où il a 
élevé ses deux enfants. Très attaché à sa Commune, il suit les 
activités sportives de ses enfants notamment au judo jusqu’à 
devenir président du club de 1981 à 1988. Il a ainsi accompa-
gné de nombreux athlètes qui ont écrit les premières lignes du 
palmarès de SGS judo comme Martine Rottier Championne du 
monde sous sa présidence. M. Panter a fait toute sa carrière pro-
fessionnelle au sein de l’aérospatiale et s’est engagé au service 
de la communauté en présidant l’Association des Résidents du 
quartier des Bois Clairs, mais aussi comme membre du Conseil 
des Sages et a en昀椀n participé à de nombreuses campagnes mu-
nicipales. Nos pensées vont à la famille et à tous les génovéfains 
qui ont croisé sa route inspirante. 

08/08/1940 - 25/03/2025 

Jacqueline 
Charlery

C’est avec une grande tristesse 
que nous avons appris la dispa-

rition de Jacqueline Charlery, 
昀椀dèle distributrice du journal 
municipal. Originaire de Guade-

loupe et Génovéfaine depuis près de 30 ans, Jacqueline était une 
retraitée particulièrement active et adhérente des "Amis de Votre 
Ville" depuis 2007. Passionnée de musique - notamment de 
chant choral qu’elle pratiquait avec assiduité - elle affectionnait 
également les jeux de lettres et de logique, ainsi que les voyages. 
Généreuse, attentive et toujours disponible, Jacqueline laisse le 
souvenir d’une femme chaleureuse et combative. Ses amis se 
rappelleront avec émotion sa gentillesse et son engagement. 

Nous adressons nos plus sincères condoléances à son 昀椀ls Bruno 
ainsi qu’à ses petits-enfants, Jade et Soan.  

24 AOÛT 1947 – 20 MARS 2025 
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Faire Ensemble Sainte Geneviève

Tous ensemble pour Sainte Geneviève des Bois  
(divers droite, indépendants et citoyens sans étiquette)

Génovéfains libres et unis

Jean-Pierre Vimard

Thomas Zlowodzki,  
(tous@ensemblesgdb.fr /  
www.facebook.com/EnsembleSGDB)

Madame, Monsieur, Chers amis Génovéfains, 

Le mandat que vous nous avez con昀椀é s'ap-
proche progressivement de son terme. Votre 
équipe municipale reste à votre écoute pour 
continuer d'imaginer ensemble la ville de de-
main. Les échanges que nous entretenons avec 
vous, dans nos commerces, nos associations ou 
lors de nos permanences sur le marché sont au-
tant de moments importants pour venir enrichir 
les réflexions, alerter sur les dif昀椀cultés ou amé-
liorer plus encore la gestion municipale.  

Nous avons eu la même volonté d'associer l'op-
position municipale dès le début du mandat a昀椀n 
que les débats contradictoires que nous avons, 
viennent enrichir l'action municipale. Si parfois 
nous avons regretté son absence sur certains 
sujets d'intérêt général, nous avons pu consta-
ter aussi sa capacité à reconnaître ses erreurs, 
comme lorsqu'elle a soutenu unanimement le 
projet Pôle Gare qu'elle décriait auparavant. 

- AUCUN TEXTE N'EST PARVENU -  

Cette relation respectueuse et républicaine a 
tendance, à mesure que l'élection municipale se 
rapproche, à se dégrader. Je regrette les propos 
parfois agressifs tenus dans les précédentes 
tribunes par l'opposition municipale. De même 
que les jeux de postures politiciennes qui ne 
sont pas à la hauteur des débats. L'exemple le 
plus récent concerne notamment l'urbanisa-
tion jugée comme excessive par l'opposition 
qui nous accuse de bétonnage. Pourtant lors 
de la révision du Plan Local de l'Urbanisme, ne 
sont-ce pas ces mêmes élus qui défendaient 
une augmentation des divisions de terrains et 
un accroissement des droits à construire au dé-
triment de nos arbres, de nos jardins et de nos 
espaces naturels ? 

L'échéance démocratique de l'année prochaine 
implique de conserver un état d'esprit républi-
cain et respectueux, ainsi qu'une honnêteté in-
tellectuelle. C'est ce que nous devons aux Gé-
novéfains. 

D'ici-là, votre équipe municipale reste à pied 
d'œuvre pour continuer de vous servir tandis 
que de nombreux projets sortent de terre ou 
avancent dans leur réalisation. Je pense notam-
ment à l'extension et à la réhabilitation de l'école 
Romain Rolland, à la renaturation du parc de 
la Châtaigneraie, au lancement des travaux du 
futur pôle santé de Perray-Vaucluse, à l'inaugu-
ration du pôle départemental de diabétologie, à 
la mise en œuvre de la mutuelle santé commu-
nale, à l'ouverture du Tiers-lieu Jeunesse ou aux 
travaux d'entretien qui ont cours dans de nom-
breuses rues de la ville. 

Comptez sur vos élus "Faire Ensemble Sainte 
Geneviève" pour construire avec vous la ville 
de demain et continuer d'œuvrer à votre service 
jusqu'au terme du mandat. 

Bien 昀椀dèlement,

Chères Génovéfaines, chers Génovéfains,

Nous consacrons cette tribune au budget de la 
ville 2025, présenté lors du dernier conseil muni-
cipal en avril dernier. Il est en effet essentiel que 
vous soyez tous informés de la réalité de ce bud-
get, présenté de manière biaisée dans le dernier 
Votre Ville sous forme de propagande graphique. 
Le Votre Ville devrait rester un outil d’information 
objectif, alors même que la majorité municipale 
dispose d’une tribune politique pour exprimer 
son avis subjectif. Permettez-nous d’y préférer 
une analyse technique, fondée sur les chiffres. 

Ce dernier budget de la mandature ne nous 
permet pas de préparer sereinement l’avenir. 
Nous retenons : (I) un dérapage des dépenses 
de personnel, dont une part n’est pas expliquée 
par les mesures de hausse de point d’indice, 
et de versement de primes ; (II) des excédents  
excessifs (11 millions d’euros) directement dus 

à l’augmentation non-nécessaire des impôts 
des Génovéfains ces dernières années : plus de 
17% de hausse de taxe foncière, rappelons-le ! 
(ce que la majorité municipale appelle « une ges-
tion rigoureuse ») ; (III) un investissement tou-
jours plus faible que la moyenne des communes 
de la strate notamment pour le rythme de réno-
vation des écoles ; (IV) une prise en compte in-
suf昀椀sante de l’insécurité ; (V) une correction trop 
tardive et trop faible à la bétonnisation de notre 
ville ; (VI) un contexte totalement biaisé, consé-
quence de l’absence de reconnaissance de la 
responsabilité de la majorité municipale, laquelle 
préfère oublier l’impact majeur des emprunts 
toxiques sur notre capacité d’investissement 
et la crédibilité 昀椀nancière de notre commune 
en accusant l’Etat de tous les maux ; (VII) des 
prévisions aucunement crédibles : près de 6 M€ 
d’écart entre la prévision et le réel déjà en 2023… ;  

(VIII) des comparaisons sans intérêt, puisque 
des prévisions (2025) sont comparées à 
des prévisions (2024), et non aux résul-
tats (2024) qui sont pourtant déjà connus : 
le budget n’est ainsi nullement analytique et ne 
permet pas de s’assurer que l’argent des Géno-
véfains est utilisé à bon escient. 

Les Génovéfains ont plus que jamais besoin 
d’alternance. Vos élus Génovéfains libres et unis 
travaillent à un projet pour la ville ouvert à toutes 
les sensibilités a昀椀n de mettre 昀椀n à la gestion ca-
lamiteuse de la municipalité. 

Vous pouvez nous contacter à l’adresse suivante :  
genovefainslibresetunis@gmail.com

Vos élus GELU : Quentin Chollet,  
avec Marie-Noëlle Rolly, Thierry Besse,  
Mélanie Schlatter et Hammi Tum. 
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PUBLIEZ VOTRE PUBLICITÉ 
DANS LE PROCHAIN 

VOTRE VILLE
 INFORMATIONS ET TARIFS : 

SERVICE ANIMATIONS COMMERCIALES 

06 64 02 30 07

6 AVENUE DANIELE CASANOVA

91360 VILLEMOISSON SUR ORGE

01.69.46.08.95

WWW.PASCAL-PLOMBERIE-CHAUFFAGE.COM

06.24.22.26.95

PASCAL PLOMBERIE

CHAUFFAGE

Jason DIDIER DE FRESSE
didierdefresse@hotmail.fr

139 avenue Gabriel Péri 

Sainte-Geneviève-des-Bois

www.ddf-electricite.fr

01 69 46 79 80

Dépannage Rénovation

Domotique

Alarme
InterphoneVidéo-surveillance

Éclairage Led

06 29 75 61 89 Gratuit

Devis

L’ENTR’ACTE
BAR • TABAC • BRASSERIE • JEUX

78 AVENUE PAUL VAILLANT COUTURIER

SAINTE-GENEVIÈVE-DES-BOIS

06 60 45 53 91



 Retour sur le conseil municipal du 7 avril 2025 -Extraits- 

Le Conseil Municipal de Sainte-Geneviève-des-

Bois s'est réuni le 7 avril 2025 sous la prési-

dence de Monsieur Frédéric Petitta, Maire. La 

séance a débuté à 19h30 avec la présence de 

la majorité des membres du Conseil Municipal, 

permettant ainsi de délibérer valablement. 

JEUNESSE ET SPORTS 

CONTRAT D'OBJECTIFS AVEC 

L'ASSOCIATION SAINTE GENEVIÈVE SPORTS 

SECTION JUDO 

La municipalité a signé un nouveau contrat 

d'objectifs pour trois saisons sportives 

(2024/2025, 2025/2026, 2026/2027) avec la 

section SGS Judo. Ce contrat vise à encoura-

ger la pratique sportive de haut niveau et inclut 

des objectifs tels que le classement du club, le 

développement de l'excellence sportive, la 昀椀dé-

lisation des sportifs de haut niveau, la formation 

de l'encadrement, la collaboration avec le milieu 

scolaire, l'animation de masse, et la représenta-

tion de la Ville . 

CONVENTION D'OBJECTIFS ET DE MOYENS 

AVEC LA MJC

La Ville de Sainte-Geneviève-des-Bois renou-

velle pour deux ans sa convention avec la Mai-

son des Jeunes et de la Culture (MJC). Cette 

convention vise à soutenir les activités cultu-

relles et éducatives de la MJC, ainsi que son 

ingénierie administrative et managériale. La 

Ville attribue une subvention de 128 891 € pour 

garantir la pérennité de la MJC et de ses projets. 

ENFANCE SCOLAIRE 

CENTRES DE VACANCES ÉTÉ 2025

La municipalité organise des séjours de 14 jours 

pour 37 enfants scolarisés en élémentaire. Les 

séjours auront lieu à Combloux (Haute-Savoie) 

et à Brétignolles-sur-Mer (Vendée). La parti-

cipation des familles aux frais des séjours est 

昀椀xée en fonction du quotient familial.

RÈGLEMENT INTÉRIEUR DU SERVICE RÉGIE 

SECTEURS PETITE ENFANCE – ENFANCE-

SCOLAIRE

Le service Régie gère la facturation et les re-

cettes des activités des secteurs Petite Enfance 

– Enfance-Scolaire. Le règlement dé昀椀nit les 
modalités de facturation et de règlement des 

factures. 

RAPPORT BUDGÉTAIRE BP 2025 CENTRE 
MÉDICO-PSYCHO-PÉDAGOGIQUE – CMPP
Le CMPP assure le diagnostic et les soins am-
bulatoires d'enfants et d'adolescents présentant 
des dif昀椀cultés psychiques, du développement et 
du comportement. Le budget prévisionnel 2025 
est 昀椀xé à 1 290 461 €, incluant les dépenses 
d'exploitation et les dépenses d'investissement. 

RESSOURCES HUMAINES 

MISE À JOUR DU TABLEAU DES EFFECTIFS
La Ville crée des postes pour le service de police 
municipale et le SSIAD a昀椀n de remplacer l'ac-
tuelle directrice. 

FINANCES 

REPRISE ANTICIPÉE DES RÉSULTATS 2024 - 
BUDGET PRINCIPAL VILLE
Le Conseil Municipal approuve la reprise antici-
pée des résultats 2024 a昀椀n de les intégrer dans 
l'équilibre du budget primitif 2025. 

VOTE DES TAUX DE FISCALITÉ DIRECTE 
LOCALE 2025
La Municipalité propose de reconduire les taux 
d'imposition de 2024 en 2025, soit 35,50 % pour 
la taxe foncière sur les propriétés bâties, 55,95 % 
pour la taxe foncière sur les propriétés non bâ-
ties, et 19,58 % pour la taxe d'habitation sur les 
résidences secondaires. 

VOTE DU BUDGET PRIMITIF 2025 -  
BUDGET PRINCIPAL VILLE
 Le budget primitif 2025 est adopté à 32 voix pour 
et 7 contre.

MOTION DE SOUTIEN 

MOTION DE SOUTIEN À L'APPEL D'ÉPINAY-
SOUS-SÉNART CONCERNANT LE 
RENFORCEMENT DES MOYENS DÉDIÉS AUX 
POLITIQUES DE LA VILLE : 
 Le Conseil Municipal adopte une motion de 
soutien à l'appel d'Épinay-sous-Sénart. 

COMPTE RENDU 

COMPTE RENDU DE MONSIEUR LE MAIRE 
AU CONSEIL DE SA DÉLÉGATION DE 
POUVOIRS
Monsieur le Maire a signé 20 décisions au to-
tal, incluant des conventions avec les villes de 
Saint-Michel-sur-Orge et Montgeron pour le rè-
glement des frais de restauration scolaire, ainsi 
que des contrats pour la fête des Mômes 2025.

PÔLE ASSOCIATIF – ÉVÉNEMENTIEL 

APPROBATION DES TARIFS ET ADOPTION 
DES RÈGLEMENTS DES SALLES 
MUNICIPALES
La Ville met à jour les tarifs de location et les 
règlements des salles municipales (Champ de 
Foire, Châtaigneraie, Malraux, Canal). Les tarifs 
augmentent légèrement pour tenir compte des 
hausses de coûts, mais restent raisonnables 
pour les familles et les associations.

AUTORISATION DE VERSEMENT DE 
SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS ET 
ÉTABLISSEMENTS PUBLICS 2025
La Ville autorise le versement de subventions 
aux associations et établissements publics se-
lon les montants prévus par la délibération du  
2 décembre 2024.

SERVICES TECHNIQUES 

SIPPEREC - RAPPORT D'ACTIVITÉ 2023
Le SIPPEREC, fondé en 1924, a pour mission de 
promouvoir un développement solidaire et équi-
table des territoires en périphérie de Paris. Le 
rapport d'activité 2023 met en exergue les ac-
tions et réalisations du SIPPEREC, notamment 
dans les domaines de l'électricité, des énergies 
renouvelables, de l'aménagement numérique, et 
de la mobilité durable.

MARCHÉ D'EXPLOITATION DES 
INSTALLATIONS DE PRODUCTION, DE 
DISTRIBUTION DE CHAUFFAGE ET D'EAU 
CHAUDE SANITAIRE DES BÂTIMENTS 
COMMUNAUX – ACTE MODIFICATIF N°1
L'avenant n°1 au marché inclut des ajouts et 
suppressions de sites, ainsi que différents ajus-
tements 昀椀nanciers. Le montant total du marché 
après avenant est de 13 410 085,77 € HT.

SANTÉ 

VOTE BUDGET PRÉVISIONNEL 2025 SERVICE 
DE SOINS INFIRMIERS À DOMICILE – SSIAD
Le SSIAD joue un rôle crucial dans le maintien 
à domicile des personnes en perte d'autono-
mie. Le budget prévisionnel 2025 est 昀椀xé à  
1 386 367,76 €, incluant les dépenses d'exploi-
tation, les dépenses afférentes au personnel, et 
les dépenses afférentes à la structure. 

REPRISE ANTICIPÉE DES RÉSULTATS 2024 
DU BUDGET DU CENTRE MÉDICO-PSYCHO-
PÉDAGOGIQUE 
Le Conseil Municipal approuve la reprise antici-
pée des résultats 2024 a昀椀n qu'ils puissent être 
intégrés dans le budget primitif 2025. 
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PLUS DE PHOTOS EN 
"FLASHANT" LE QR CODE

10 mai : Se souvenir  
pour ne plus accepter !

COMMÉMORATION

Une cérémonie qui s’est déroulée devant notre monument des colonnes de 
la Liberté, puisque désormais cette commémoration prend une dimension 
départementale. 

Les commémorations, et c’est le sens des discours de Frédéric Petitta, se 
déroulent pour se souvenir mais surtout éclairer le présent. Ainsi rappelle-
t-il dans son discours que « malgré l’abolition de l’esclavage il y a 177 ans, 
combien de crimes ont été commis au nom d’une idéologie raciste ? ». 
Monsieur le Maire a remercié les associations présentes, CM’COM, FDom 
et l’association K Maniok, aux côtés des Génovéfains pour ce moment de 
mémoire, d’histoire et de refus de toute idéologie suprématiste.   

Samedi 10 mai, Monsieur le Maire, les élus de la Ville 
en présence de Madame la Préfète, du Sénateur David Ros, 
des Députés Julie Ozenne et Steevy Gustave, des asso-
ciations et de nombreux Génovéfains se sont réunis pour 
célébrer la Journée nationale des mémoires de la traite, de 
l’esclavage et de leurs abolitions. 

CÉRÉMONIE 
DÉPARTEMENTALE

NOUVEAUTÉ 2025



VERS L’INFINI ET AU-DELÀ

22ÈME

Samedi 14  juin 

 DONJON - 21H15
« Bal à chanter » - Grand Pop

Feu d’arti昀椀ce
 DONJON - 23H

   PARC PIERRE
 VILLAGE DES MÔMES
 SPECTACLES
 ATELIERS
 FERME PÉDAGOGIQUE

Dimanche 15  juin 
De 11h à 19h
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